
ATA 04/2022 - Ata da Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/ Campinas, em 26/04/2022. --------------------------------------------------------- 2 

Aos vinte e seis  dias do mês de abril de 2022, as 09 horas e 20 minutos, ocorreu  Reunião 3 

Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Campinas, em ambiente virtual 4 

utilizando a ferramenta Teams. microsoft. com, através do link https://teams.microsoft. 5 

com/l/meetup-join/19%3ameeting_MzI0NTBhNmItOWQxZC00MTI4LTk3ZjItZDI5OTQ5 6 

ZmQ2Yzcw%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%228ce66269-6fe2-4d6f-b1c2-7 

97c5db774652%22%2c%22Oid%22%3a%222ecf77f3-2e8e-4309-a764-75be30d37c5e%2 8 

2%7d., plataforma na qual é feita a gravação da Reunião, que originou a presente 9 

transcrição. A presente reunião é presidida pela Presidente Izabel Cristina Santos de 10 

Almeida. A) ORDEM DO DIA. 1. CHAMADA - É feita a chamada e verificam-se as 11 

Presenças: Conselheiros representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de 12 

Assistência Social – Titulares: Izabel Cristina Santos de Almeida (presidente), Juliana 13 

Aparecida Vieira da Silva, Josefa Hermínia Rodrigues Guirau; Suplentes: Elisandra Maria 14 

de Souza Rinaldi  e  Maria Cristina Biehsel; pelos Profissionais ou Órgão de Classe 15 

ligados a área da assistência Social – Titular: Fernando Jorge Neves Figueiredo; pelos 16 

Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social – Titulares: José 17 

Carlos Carioca e Aparecida de Fátima de Lima e Suplentes: Aristides Militão Vilela e Ester 18 

Costa de Oliveira Dias. Conselheiros representantes do Poder Público - Secretaria 19 

Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos – 20 

Titular: Ismênia Aparecida Santos Oki;  Suplente: Silvano Freire Oliveira; Secretaria 21 

Municipal de Justiça – Titular: Thales Jordane Almeida Oliveira; pela Secretaria 22 

Municipal de Cultura – Titular: Elaine Cristina Garcia Ramos de Souza; Secretaria 23 

Municipal de Educação – Titular: Dorine Matos Moreira de Albuquerque;  Secretaria 24 

Municipal de Finanças – Titular: Cristiano Oliveira Lourenço; Secretaria Municipal de 25 

Habitação -  Titular: Ana Julia Ferreira Lourenço;  Secretaria Municipal de Infraestrutura 26 

– Titular: Adilson Gomes Pereira;  Secretaria Municipal de Saúde - Titular: Andrea Maria 27 

Campedelli Lopes; Secretaria Municipal de Esporte e Lazer - Titular: Elaine Aparecida 28 

Sivi Machado. Justificativas de ausências: Entidades de Assistência Social – Titular 29 

Juliana Padilha Dusso de Morais; Profissionais ou Órgão de Classe ligados a área da 30 

assistência Social – Titular: Eduardo de Menezes Pedroso;Usuários ou representantes 31 

dos Usuários da Assistência Social – Titulares:  Jéssica dos Santos e e Suplente: 32 

Elisangela de Cassia Brasiliano da Costa; Secretaria Municipal de Justiça – Suplente:  33 

Luciana Rocha Soares; Secretaria Municipal de Cultura - Suplente: Letícia Francyne 34 

Lourenço de Mello Arriel;   Secretaria Municipal de Educação -  Suplente: Maria 35 

Fernanda Buarraj; Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Sérgio Luiz Oliveira 36 

Alves; Secretaria Municipal de Habitação - Suplente: Lucas Bonora da Silva; Secretaria 37 

Municipal de Infraestrutura - Suplente: Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira; Secretaria 38 

Municipal de Saúde - Suplente: Wellington de Almeida; Secretaria Municipal de Esporte 39 

e Lazer – Suplente: Ivair Luiz Ferreira.  Convidados: Maria Rosa, Larissa Ferracioli, Beth, 40 

ELY MOTA, Armando, Josiane, Paloma Casarini, Isabel Baldo, Sirlene, Tatiana, Heloisa, 41 

Andréa Penedo, Cassia Bastos, Tatiane Cristina Lucio, Débora, Angélica, Thaís, Andrea 42 

Lopes, Fabricio Carone, Cristina, Diego, Carolina, Valdirene, Kelly Kirner, Marcia Romilia 43 

Maria, Angélica DOAS, Ana  - Vovô Nestor, Josane - Lar da Criança Feliz, Antonia Cacilda, 44 

Camila Fundação Síndrome de Down, Cida DOAS, Marcela Souza, Vania Gobbo Moral 45 

Silva, Diego Romília Maria, Rogério Nóbrega. 2. ALTERAÇÃO DE REPRESENTAÇÃO DO 46 

PODER PÚBLICO – Presidente Izabel passa a tratar sobre as alterações de 47 

representações no Conselho e solicita que o Secretário Executivo mencione as alterações, 48 

Secretário Executivo diz: Portaria 97276/2022, publicada no Diário Oficial do Município 49 

em 12 de abril deste 2022, revoga Portaria  que nomeou Silvano Freire Oliveira como 50 

Representante Titular e William Azevedo de Souza como Suplente da Secretaria Municipal 51 

de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos e nomeia da mesma 52 



Secretaria a Representante Titular: Ismênia Aparecida Santos Oki   e  Representante 53 

Suplente: Silvano Freire Oliveira  3.  ATA ANTERIOR -  referente a Reunião Ordinária do 54 

dia 29 de abril. A Presidente Izabel diz que como a Ata chegou no dia de ontem e o 55 

Secretário Executivo aponta que fez algumas alterações na formatação e digitação nesta 56 

versão em relação a que ele enviou na semana anterior, e como a presidente já havia lido 57 

a versão anterior inclusive fazendo alguns apontamentos e não teve tempo de ler esta 58 

última versão e que fez alguns questionamentos sobre a ata ao Secretário Executivo por e-59 

mail, com cópia para todos os conselheiros, então a Presidente “pede vistas” na Ata. A 60 

conselheira Juliana Vieira diz eu também quero “pedir vista”  até porque é tem uma fala 61 

do Silvano colocando a minha fala em questão; eu queria que retirasse isso porque eu 62 

desconheço ter falado daquele jeito... então eu queria que fosse retirado e também  outra 63 

questão é que eu não estava presente na reunião conforme comunicado em reuniões e por 64 

e-mail, eu estava de férias então eu não quero que consta isso na ata.  Presidente Izabel 65 

diz que como há um pedido de vistas a Juliana vai poder rever  a gravação e o que foi dito 66 

e o porque foi dito. Silvano diz que não estava falando especificamente da Juliana e sim 67 

reproduzindo o que foi dito na reunião, conforme gravação. Juliana diz que na Ata consta 68 

que “a Juliana falou” e assim fica complicado se eu pegar tudo e registrar o que todos falam 69 

nas reuniões da Comissão, eu tenho esse cuidado e que é a primeira vez que vê isso em 70 

tantos anos que frequenta o Conselho e que portanto quer “às vistas”, que vai ver a 71 

gravação para poder se defender. Presidente Izabel diz que o Silvano cita em um e-mail 72 

o momento da gravação onde isso está e que a Juliana estava em férias e provavelmente 73 

não teve acesso a esse e-mail e que é importante ter esse acesso a gravação para poder 74 

se defender. Secretário Executivo diz que, embora tenha sido pedido vistas,  para 75 

esclarecimento de uma maneira geral para as pessoas que estão aqui presentes e 76 

convidados, a alteração lá da primeira versão da Ata enviada anteriormente e da que foi 77 

encaminhada ontem, não houve nenhuma questão de mérito do documento; o que houve 78 

foram correções de digitação, porque às vezes ao digitar o próprio corretor automático faz 79 

algumas alterações; essas alterações aconteceram e eu mesmo como secretário-executivo 80 

iria trazer aqui para nós, temos três momentos e eu precisei fazer uma correção em questão 81 

que implica no conteúdo em si, mas que não afeta nenhuma decisão; mas  como foi pedido 82 

visto, dará  tais esclarecimentos necessários mas só para tranquilizar a todos que não 83 

houve nenhuma alteração em deliberações, podem pesquisar lá a primeira versão 84 

encaminhada na terça passada dessa de hoje, tanto que a própria numeração dos assuntos 85 

nas linhas continua a mesma. Presidente Izabel diz que como enviou questionamentos 86 

por e-mail, prefere que responda por e-mail porque eu fez  perguntas por e-mail enquanto 87 

Presidente para o  secretário-executivo,  também porque a uma mudança na estrutura da 88 

ata que não está igual a forma como a gente vem fazendo é isso e as questões estão lá e 89 

podem ser respondidas.  B) ORDEM DO DIA – 1. ELEIÇÃO DE PRESIDÊNCIA E VICE-90 

PRESIDÊNCIA. Presidente Izabel diz que queria falar um pouquinho antes de falar da 91 

eleição de Presidente e Vice-presidente. Diz que temos  uma lei 11.130 de 14 de Janeiro 92 

de 2002 que altera dispositivo da Lei 8.724 de 27 de Dezembro de 1995 que dispõe sobre 93 

a criação do Conselho Municipal de Assistência Social e dá outras providências. No artigo 94 

3º, inciso primeiro, diz o Conselho Municipal de Assistência Social CMAS será presidido 95 

por um de seus integrantes eleitos dentro dos seus membros para o mandato de um ano e 96 

seis meses e permitida uma única recondução. O que nós estamos fazendo hoje assim no 97 

mandato que nós assumimos em outubro que elegemos uma presidente que fui eu, em abril 98 

agora dá um ano e seis meses e aí tem uma alternância. Só para gente deixar claro que 99 

isso é um uma lei desse próprio Conselho. Conselho é Decreto, Regimento, Lei então é um 100 

lugar que exige. Ontem eu não sei se o Geziel tem aí, solicitamos a indicação para 101 

Secretária de um representante do Poder Público. Você tem documento em mãos Geziel? 102 

É um SEI. Secretário Executivo pergunta se quer que projete o documento. Presidente 103 

Izabel diz que não é preciso, só que seja lido o documento. Secretário Executivo diz que 104 



é o SEI 2022 00029104 dígito 65 então é uma é um documento em resposta a um ofício 105 

que foi feito assinado pela nossa presidente comunicando de que haveria esse processo 106 

de eleição por conta do encerramento do mandato e informando que a Secretaria então 107 

deveria fazer a indicação do nome ou de nomes para a função da presidência; então a 108 

resposta ao Ofício do conselho foi a seguinte: “ Prezada presidente, cumprimentando-a 109 

dirigimo-nos a ilustre presença de vossa senhoria para considerando em anexo a portaria 110 

97276 2022, e diante da recomendação por unanimidade pela Diretoria do Departamento 111 

de Operações Sociais – DOAS, quanto pelas responsáveis pelos Distritos de Assistência 112 

Social nesta Municipalidade, restituir esse processo para indicarmos a servidora senhora 113 

Ismênia Aparecida Santos Oki como candidata ao cargo da presidência desse egrégio 114 

Conselho Municipal de Assistência Social CMAS expressando a vossa senhoria bem como 115 

seus pares nossos votos de apreço e mais distinta consideração subscrevemo-nos 116 

cordialmente Campinas 20 de Abril, Vandecleya Moro, Secretaria Municipal de Assistência 117 

Social Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos.” Presidente Izabel diz que essa é a 118 

representação -  Ismênia da Assistente Social e  que só gostaria de dizer algumas coisas. 119 

Diz que acha importante pois Ismênia é uma servidora de carreira, é Assistente Social, 120 

coordena um CRAS. É importante que a gente vem uma escola e é importante dizer que o 121 

Conselho Municipal de Assistência Social em Campinas ele foi construído com uma 122 

participação muito firme do Poder Público e da Sociedade Civil. Para falar isso eu preciso 123 

trazer algumas Mestras nossas e com todo o respeito, trazer essas mulheres tão 124 

importantes que nos ajudaram a construir – você imagina construir uma política de direito 125 

a partir da Constituição de 88, que tinha um pé fortíssimo e a gente tem uma luta constante 126 

no assistencialismo e que tornar essa política uma política de direito; isso só quem tá dentro 127 

e quem vive sabe que isso é uma luta diária para quem executa e acredita nesse Sistema 128 

Único da Assistência Social e aí essa escola que a gente acaba fazendo, eu preciso me 129 

dirigir a algumas pessoas: Cidinha Fufole,  a professora Terezinha, a Silvia Helena que 130 

trabalhou na FEAC, Silvia Jeni - porque todas essas foram Presidentes desse Conselho. 131 

Darci da Silva, eu preciso fazer esse recorte porque nessa época a Ismênia era Diretora do 132 

DOAS e a Darci é que traz todo esse processo que nos ajuda a organizar  todo o processo 133 

do Fundo da Assistência Social, então ela é uma pessoa de uma importância enorme, a 134 

Darci me  faz entender que todas as despesas vem para o Conselho e devem ser aprovadas 135 

pelo Conselho –e ela enquanto secretária ela traz isso e  ela ajuda a gente organizar todo 136 

esse processo do Fundo então eu posso dizer que ela foi uma referência muito importante 137 

na minha formação de Fundo; também gostaria de falar de Jane Valente que também criou 138 

esse hábito, porque na época também trabalhava com Darcy e trouxe esse hábito que foi 139 

extremamente importante para o fortalecimento do Sistema Único da Assistência Social 140 

que deu uma transparência muito grande, não foram conversas fáceis, a Ismênia sabe disso 141 

e vários outros eu vejo aqui não foi um processo fácil de construir, mas é um processo muito 142 

importante; é por todas essas questões Ismênia pela questão que o Conselho é feito de 143 

Leis, Decretos e Resoluções eu fiquei muito feliz com a sua indicação; porque eu sei que 144 

quando eu for conversar eu sei com quem eu estou conversando e quais os perrengues 145 

dentro desse processo histórico quando sentamos numa mesa e discutimos e muitas vezes 146 

saindo não olhando uma para outra, mas depois conseguir ligar e falar tudo bem reconheço 147 

e vamos entender porque o sistema era mais importante que qualquer outra questão. Não 148 

existe negociação em política de Direito porque tem lei, decreto e nós temos que obedecer 149 

lei, decreto, resolução. Por mais difícil que seja então eu precisava dizer isso e respeito 150 

também à todas as pessoas que ajudaram a construir esse sistema único. Eu preciso 151 

também lembrar que a nível de cenário nacional, Campinas sempre foi uma grande 152 

referência da política da Assistência Social e do Sistema Único da Assistência Social; é 153 

importante dizer que  escrever essa história para nós eram era extremamente importante 154 

porque Campinas é uma cidade que está no cenário, é o décimo é o 11º PIB do país, é uma 155 

é uma cidade que tem uma das melhores universidades do país e da América Latina, 156 



também eu  falo da PUC também que é uma referência, eu sou aluna desse lugar. É 157 

importante dizer também o quanto foi difícil ser presidente no momento de pandemia, eu 158 

preciso fazer esse recorte porque a gente perdeu o contato físico e passamos a nos olhar 159 

a distância; eu tive que ir para uma supervisão para trabalhar isso porque estar próxima é 160 

muito importante, olhar para as pessoas fazer a defesa, mostrar a lei, nos leva para um 161 

outro lugar de conhecimento. Então seja bem vinda,   que nós todos nós,  quando eu falo 162 

todos nós, falo da Sociedade Civil também. Esse modelo Ismênia, trouxe as pessoas 163 

participarem do Conselho, eu coordenei reunião com 150 pessoas, nós chegamos a 300 164 

pessoas em reunião, nós fizemos Conferência  para 1.400 pessoas, então é a importância 165 

desse lugar; só quem ajudou a construir isso sabe a importância disso. Aqui eu vejo as 166 

minhas amigas Assistentes Sociais sinalizando com a cabeça, os usuários também porque 167 

a gente tem muito claro isso. Foi difícil esse um ano e seis meses, mas eu gostaria de dizer 168 

que foi de muita aprendizagem e eu gostaria muito de agradecer a esse espaço de 169 

aprendizagem, foi muito importante ter vivido isso no momento muito difícil da minha vida 170 

porque minha mãe parte nesse processo todo e eu agradeço muito a acolhida de todos, de 171 

todos os Conselheiros e de todos os amigos que graças a Deus a gente consegue construir 172 

nesse processo dessa história então, seja bem-vinda. Eu acho que a sua vinda também me 173 

traz o Sistema Único que essa cidade quer  construir, é continuar construindo; nós não 174 

precisamos nos enfrentar de forma nenhuma, nós temos que construir; vamos construir, 175 

vamos fortalecer esse Sistema Único, nós temos 220 mil pessoas em situação de 176 

vulnerabilidade e risco; Assistência Social é política pública de Estado,  garantida na 177 

Constituição de 88 - eu era uma jovem estudante de serviço social que me ligava, eu estava 178 

no terceiro ano de faculdade como promulgou a constituição,  participei diretamente nos 179 

grupos de trabalho principalmente que conversou sobre política de Assistência Social em 180 

São Paulo, em Brasília, eu fico muito feliz do caminho que essa cidade traçou de uma 181 

responsabilidade de compromisso   enorme com esse sistema e com essa política - 182 

parabéns Campinas, nós temos uma história, parabéns Sociedade Civil, gostaria muito de 183 

agradecer a Juliana, Josefa, Cris, Ju, Elisandra, e a gente ganhou uma força muito grande 184 

com a participação dos usuários Jéssica, Fátima, Sr. Aristides, José Carlos, Ester que está 185 

entrando no Conselho; serei eternamente grata; obrigada pela escola de vida, falar dessa 186 

Assistência Social vivida e, desculpa a todos; eu gostaria de agradecer alguns Conselheiros 187 

também, a todos do Poder Público, mas em especial Dorine, Cristiano, o Fábio que saiu; 188 

Silvano, obrigado pela provocação, obrigada pelo olhar, obrigado por ter me ensinado tanto, 189 

eu coloco tudo no lugar muito importante, eu vim no mundo para aprender e quero continuar 190 

aprendendo. Queria muito agradecer a todos por terem possibilitado essas novas 191 

aprendizagens e esses novos olhares. Queria também agradecer muito a Mônica, enquanto 192 

Secretária Executiva pela postura ética, é uma funcionária pública de carreira que precisa 193 

ser celebrada, muito obrigada pela sua descrição e pela sua postura;  queria muito 194 

agradecer a Elza por me atender nos horários que às vezes o Secretário Executivo não 195 

estava. Eu queria também falar para o Secretário Executivo que está agora que a 196 

transparência faz parte de quem executa o serviço na secretaria executiva, não tem lado, 197 

o lado é o fortalecimento do Sistema Único e aí, se o Poder Público e a Sociedade Civil foi 198 

incoerente, nós temos que ser chamada atenção. Muito obrigada, tá te passo o bastão, mas 199 

primeiro vamos ver Ismênia, se é um consenso. Ismênia diz a Izabel contextualizou um 200 

pouco da trajetória que é de várias pessoas e primeiro eu gostaria de agradecer a acolhida 201 

e dizer que também foi uma surpresa para mim esse convite, acima de tudo não estaria 202 

aqui se não fosse um consenso da parte operacional do Departamento do SUAS; para mim 203 

a representação tem que se legítima do lugar aonde eu vou estar construindo junto com a 204 

Sociedade Civil,  principalmente Usuários, tem Usuários presentes que sabem como é que 205 

eu penso sobre isso; a Izabel faz uma trajetória que foi isso que sinalizou a minha decisão; 206 

não foi uma decisão que ligaram falaram ou alguém, etc., foi um processo mesmo, eu 207 

estava de férias só para ter uma noção né a gente nunca sabe quando essas coisas 208 



acontecem, mas nós estamos falando na década de 80, vem uma oportunidade da gente 209 

dialogar e construir junto mesmo; então o Conselho é um espaço absolutamente legítimo 210 

da Gestão pública Municipal, mesmo que eleito o candidato e vira Prefeito; tínhamos  na 211 

década de 80 uma polaridade enorme, igual a que  temos vivido hoje também, que era um 212 

partido e outro; o Conselho sofreu isso mas construiu; construiu realmente com todas essas 213 

pessoas, lembro também da Silvia que era do Boldrini que também foi uma pessoa 214 

importante no processo; depois nós tivermos a década de 80, ela implanta o conselho a 215 

Cida Fufole  foi para mim uma escola, porque na verdade tinha que Poder Público e 216 

Sociedade Civil, tinha que olhar um na cara do outro e se ver e se construir junto. Ainda na 217 

80 caminhando para a década de 90 a gente foi dizendo, com Cida Fufole e várias outras 218 

pessoas da Sociedade Civil e a Izabel também, a gente foi dizendo que nós não poderíamos 219 

fazer nada na Assistência além de romper o assistencialismo,  a caridade e produzir uma 220 

pobreza uma pessoa que depende e vai ser sempre escravizada no sistema, fomos dizendo 221 

que não dava para construir mais nada sem estarmos unicamente ligados a uma política 222 

pública e daí vem as Conferências todas, que o município de Campinas e foram processos 223 

que vêm na cabeça. Estou falando para vocês o processo que estava pensando para 224 

decidir; nós tivermos digamos enfrentamentos, foram consensos bastante intensos para 225 

legitimar a política da Educação, para legitimar ainda que não se tenha tirado a da Saúde, 226 

fomos  juntos para Conferência, para quem não sabe, eu e Izabel participamos de muitas 227 

Conferências e Nacional também, então estamos na 14ª. e dez delas eu participei, e fiquei 228 

espantada de estar sendo chamada novamente para este lugar,  mas aí eu pensei de 229 

década de 90 a gente tá falando de uma luta que 2005 chega dizendo que a gente 230 

realmente quer estar junto e aí eu falei mas porque? Por causa do lugar que eu estou 231 

também hoje, eu estou numa gestão territorial junto com Organizações Sociais;  é um lugar 232 

privilegiado, estou na região dos Amarais, são oito instituições altamente competentes e 233 

que estão também no mesmo lugar que eu tenho então de fato é a prática legítima do 234 

SUAS, da parte operacional do Departamento de Assistência Social, sempre construímos 235 

juntos, sempre discutindo o Conselho; eu vejo também que o cenário que nós temos hoje, 236 

vou falar primeiro da Secretaria depois de mencionar o que a gente tem de inovação;  então 237 

eu perguntei: Izabel que que eu vou fazer? eu e a Izabel hoje no cenário de renovação com 238 

caras novas;  dentro de um Departamento que tem que se consolidar. Eu acho que essa 239 

transição e que a Proteção Social Básica estando no Conselho, que também eu represento, 240 

estar representante da Secretaria e estar no CRAS que faz um sentido significativo, mas 241 

mais acima de tudo tem a ver com o cenário Nacional, um cenário que a gente precisa de 242 

fato estar se unindo e na Assistência a pandemia trouxe o estreitamento das SUAS com 243 

departamento de segurança alimentar e é inegável o quanto a Organização Social foi 244 

determinante no processo de parceria com o Poder Público então de qualquer maneira e aí 245 

eu divido com todos vocês e aí culminou de ter  recebido, primeiro eu recebi a minha querida 246 

Fátima que tá aí ela bota na intersetorial o vídeo da Bel aí me deixou inquieta e  depois de 247 

uma semana vem a minha Diretora fazendo uma consulta e depois aí eu passo a dialogar 248 

com essas pessoas, eu vendo as Atas, porque não estou presente no Conselho mas eu 249 

leio tudo que me mandam, nós temos no CRAS representantes na Comissão e é óbvio que 250 

o compromisso é inevitável; eu acho que o que tá posto daqui para frente ou  pelo menos 251 

o que eu proponho é o fortalecimento da construção conjunta, de poder olhar para o 252 

orçamento, se tornar um orçamento e uma política pública que o usuário consiga ter o 253 

entendimento, temos que se aproximar da linguagem, estar no Conselho significa saber, 254 

saber significa a gente criar uma estratégia de dialogar com DEVIS, dialogar com o lugar 255 

de monitoramento; nós não estamos falando só de monitoramento da Conferência, estamos 256 

falando do entendimento. todo mundo vota na resolução do Conselho de Assistência , no  257 

disciplinamento, qual é o serviço tipificado que são oferecidos na cidade mas que lugar é 258 

esse; o DOAS precisa não só ser falado, mas também estarmos  mais próximo e conhecer 259 

mais e dialogar mais; o  momento agora não é só um momento particular nacional, mas eu 260 



penso também, e a pandemia nos deixou estacionado, porque o conselho vem atuando 261 

bastante, atualmente eu confesso para todos vocês que acho que a gente precisa pensar 262 

um pouco de como registrar as nossas conversas, etc,  mas eu acho que o que está em 263 

jogo é que Campinas precisa inovar mais ainda e demonstrar esse trabalho que é 264 

construído no Conselho do diálogo entre o poder público, enquanto política pública porque 265 

nós não temos ações de política de governo, como ela vai se consolidar na construção, são 266 

os serviços públicos municipais que tem que ser melhorados, já tem isso também em 267 

Conferência, tem que ser plantados e quem é o SUAS? o SUAS é  serviços públicos e os 268 

serviços públicos das Organizações Sociais que ingressam o sistema público e para mim 269 

isso não é uma falácia, porque eu não território em que estou, só construo junto com as 270 

organizações sociais, seja na  construção do diálogo com a cultura, esportes,  as 271 

organizações sociais estão  juntas, seja no lugar socioassistencial da proteção Básica e na 272 

interface com a Média e tal;  então, só queria compartilhar um pouco que eu tenho uma 273 

trajetória muito grande com Izabel e muitos outros acho que talvez estejam aqui, não sei 274 

todos, mas  na verdade é aprender, agora a gente tem um outro lugar a gente precisa 275 

aprender, nós e outro que está do outro lado, que está próximo, mas acima de tudo também 276 

construir novas coisas; são novas tensões são novas inquietações; enfim eu me dispus a 277 

partir desse contexto, esse chamamento do DOAS e da Secretária a partir de um lugar que 278 

é para voltar aprender e voltar construir, tanto do ponto de vista técnico quanto de política 279 

pública. É daí que eu estou aqui e eu não estaria aqui, como bem dito a Secretária, a quem   280 

agradeço porque confiou nessa possibilidade e a Cida também, mas a todos os outros 281 

coordenadores de Distritos a qual de alguma maneira porque eu não estou diretamente 282 

ligado à Gestão, mas em inegável a minha trajetória e eu tenho só tenho a agradecer a 283 

Deus e todos os meus colegas inclusive não só a Bel, a Cida Fufole  e todos os demais que 284 

me ajudaram a ser quem eu sou e a Darci em particular e os meus colegas de Servidores 285 

porque muitos falaram: Ah eu não vou então. Eu fui do OP (Orçamento Participativo) então 286 

também sei o que é o orçamento; com a Darci aprendemos juntos  não só que é orçamento, 287 

função tal, mas  como aplicar melhor o dinheiro,  como aumentar um pouco mais, o que 288 

significa o orçamento no aprimoramento do Sistema. Mais do que nunca também o que tem 289 

me incomodado no território é essa nova mudança que vai haver a partir da Educação 290 

estadual que pode dar uma reengenharia no nosso trabalho e eu quero estar junto com o 291 

CMDCA e o CMAS para a gente olhar com cautela e  valor mesmo  do Serviço de 292 

Convivência fazer isso de uma forma ética; tem um componente político sim, a gente 293 

precisa colocar os nossos representantes que dialoguem com a política para que o Estado 294 

observe o que faz, da maneira que faz, o resultado que vai ter e consolidar o serviço de 295 

Convivência, o  Centro de Convivência e o CRAS também, porque não é só ele a Alta e a 296 

Média  são importantes, parte integrante dos Conselhos em todo momento, mas a básica 297 

ainda não, então a minha esperança de ter retornado talvez seja da gente consolidar o 298 

território e um orçamento nessa perspectiva e tratar esse caminho. Obrigada, desculpa, eu 299 

falei de coração e agradeço-lhe Izabel de você me acolher, também não sei porque mas eu 300 

aceitei de coração e vou junto com todos que estão aqui e com o Poder Público, com os 301 

desafios que temos, mas eu tenho trânsito dentro  da relação com Pedro, com a Gisleide, 302 

com a Cida, com os Coordenadores da Básica e  Média; eu também conheço,  então esse 303 

sentido de segurança também me fez decidir porque a gente precisa construir um Conselho 304 

a partir da segurança e acho que isso a gente pode construir junto porque o que eu sei eu 305 

acho que todo mundo tem que saber sempre, porque só assim a gente vai aprender e eu 306 

tenho que aprender muito porque eu leio as Atas, tem coisas que eu não entendo, acho 307 

que nem era os focos das discussões e acho que também isso me  ajudou; temos que falar 308 

sobre a questão do que é o BPC,  qual é a exclusão institucional que está tendo do Idoso, 309 

da Pessoa com Deficiência, qual é o grau de violação patrimonial que a gente tem causado, 310 

quem está ganhando dinheiro com tudo isso; vai ter interface do CMAS com  outros, mas é 311 

o Conselho que decide muitas vidas e o auxílio Brasil é uma demonstração de que a gente 312 



tem muito que conversar. Obrigada todos, desculpa me estender mas muitos  não conheço 313 

e espero contribuir e aprender porque eu tô chegando de novo é um outro momento, outro  314 

cenário e monitoramento das demandas das Conferências não é a única pauta deste 315 

Conselho; como vocês vêm discutindo, temos outras que não só o orçamento. Presidente 316 

Izabel diz que  antes de passar tem   duas pessoas com mãos levantadas para a gente ir 317 

para eleição eu vou respeitar suas mãos levantadas Elisandra e a Juliana, vou abrir depois 318 

a gente caminha para eleição. Elisandra diz que  vai ser breve mas não poderia deixar de 319 

falar, agradecer Izabel pelo momento que esteve da presidência, você foi uma potência, a 320 

troca de informações e do aprendizado foi muito importante, tivemos momentos muitos 321 

importantes; eu estava aqui lembrando conforme as pessoas foram falando,  da vacina que 322 

foi um momento muito significativo, a Conferência virtual teve uma potência enorme a gente 323 

sabe que teve uma equipe toda por trás mas você foi uma referência muito importante no 324 

cenário mais difícil que nós tivemos que foi a pandemia, agradecer pela competência, pela 325 

troca de aprendizado, somos e fomos uma equipe muito forte vamos continuar lutando por 326 

essa política e agradecer mesmo a agradecer por causa que no momento mais difícil da 327 

pandemia a esperança ela nunca deixou de existir numa forma com muita competência e 328 

com muita potência mesmo; obrigado Izabel por você ter sido bem assertiva na questão da 329 

presidência e Ismênia, seja bem-vinda, nós vamos estar compartilhando junto com você. 330 

Ismênia diz que   a gente vai somar porque a Izabel teve um momento muito importante, 331 

você vê o lugar e o momento histórico da pandemia; acho que a Izabel tem um aguerridez 332 

que também fez com que as coisas acontecessem, principalmente pela Conferência; então 333 

não estamos falando do fim, estamos do começo ou de uma renovação pós pandemia, para 334 

mim não tem fim  a gente pode estar em lugares diferentes, mas ela está junto. Presidente 335 

Izabel diz que acha que o importante é a Rede SUAS, tanto da Sociedade Civil como do 336 

Poder Público, temos trabalhadores nessa cidade louvável assim é louvável aquela 337 

conferência com 1.400, sem nenhuma questão, é a potência desse Sistema Único da 338 

Assistência Social; eu gostaria de deixar isso registrado não é a minha pessoa de forma 339 

nenhuma e aí gostaria muito de agradecer a Kelly Kirner, que foi a nossa assessora através 340 

de um recurso da FEAC, então a Kelly vem da outra gestão já conduzindo esse trabalho 341 

então, são muitos atores, eu estava naquele momento histórico, mas não foi eu só. Juliana 342 

Vieira diz que  a sua fala é rápida também agradecendo você enquanto presidente em meu 343 

nome de todos da Sociedade Civil principalmente, é a segunda gestão minha e eu sei o 344 

quanto eu aprendi nessa gestão,  não é só vir aqui na reunião, tem muita coisa por de trás, 345 

uma preparação para essa reunião, no estudo do que a gente vai falar, você relacionar um 346 

documento com outro então isso aprendi muito com você Bel, eu super agradeço; no 347 

começo a gente teve que aprender trabalhar junto como todo mundo tem que aprender a 348 

gente se acertou e a gente somou; eu acho que você termina essa gestão de uma maneira 349 

muito assim surpreendente porque vai ficar na minha vida na minha vida na minha vida 350 

como pessoa e na minha vida profissional. Eu só queria falar isso quero desejar também 351 

para Ismênia que seja bem-vinda; super foi elogiada; trabalho junto com a Olímpia que te 352 

conhece, ela super te elogiou e eu sei que eu também vou aprender muito com você; então 353 

estou aqui para aprender, para somar; e o que mais importa para mim é a gente manter é 354 

que independente de mudança de gestão, independente de questão política a gente tá aqui 355 

para defender o SUAS, os direitos das pessoas na política da Assistência. Então eu só 356 

queria continuar dessa forma  porque eu estou aqui para isso eu tenho certeza que está 357 

todo mundo aqui também com esse objetivo. Muito obrigada. Presidente Izabel diz 358 

obrigada e que também aprendi muito com vocês, mas tem uma questão assim que a nossa 359 

fala tem que ter amparo de um decreto, de uma lei, de uma resolução, porque isso é um 360 

Sistema não dá para falar por falar, tem que ter um respaldo jurídico nas nossas falas isso 361 

é muito sério, então foi um exercício importante, principalmente você que coordena a 362 

Comissão de Política e no começo, tenho muita clareza disso, a gente se estranhou, a 363 

gente sentou, a gente marcou uma reunião presencial e eu deixei bem claro para Ju assim, 364 



eu concordo mas tem que ter um respaldo, a gente vai fazer uma questão para a Gestão a 365 

partir de questões do sistema e da política, não podem ser perguntas pessoais, não podem 366 

ser dúvidas pessoais daquilo que nós representamos, então assim foi um exercício muito 367 

importante também, munir vocês de decreto, de resolução, de olha presta atenção nisso, 368 

foi um exercício também importante para mim muito importante muito mesmo eu agradeço 369 

pela possibilidade de ter apreendido.   Fátima diz  que quero agradecer muito Bel porque 370 

quando eu entrei eu fiquei com muito medo e eu entrei estou aqui através da Ismênia que 371 

me indicou uma mulher muito forte e aí quando eu chego no conselho encontra Bel, é uma 372 

grande mulher foi muita acolhida; nessa Conferência onde eu estava como coordenadora , 373 

foi tudo  muito bom;  quando ela disse vamos fazer é uma Conferência diferente, mas não 374 

vai haver cobrança; já fiquei mais confortável e foi tudo bem, correu tudo bem, foi uma 375 

grande Conferência; só tenho agradecer a Bel, tudo que ela fez, me ensinou, aprendi muito; 376 

eu acho que a Ismênia pode falar por ela mesma porque ela me descobriu, ela me lançou 377 

e ela pode ver o crescimento que eu tive nessa trajetória, eu tive muito medo, porque eu 378 

sou uma usuária, não conheço, o  que eu tenho é experiência da minha vida, não tenho 379 

estudo, mas aprendi muito Bel, grande crescimento mesmo, mas é difícil estar no CMAS, 380 

são tantas coisas é mais fácil não para mim que não tenho experiência nenhuma, mas eu 381 

cresci aprendi e te agradeço por que você foi uma grande guerreira, uma grande mulher 382 

conduzindo a gente, sempre nos apoiou, posso até falar em nome dos usuários que 383 

representam o CMAS, todos nós somos muito gratos por você e da maneira que você nos 384 

conduziu, nos ajudou e nos orientou; porque como a gente sempre comentava eu sempre 385 

falei vocês que tem estudo Assistentes Sociais vocês falam numa linguagem que eu não 386 

entendo, que às vezes a gente não entende, que até na Conferência eu pedi isso no meu 387 

debate, falem uma linguagem que eu entenda a gente. Então Bel, muito obrigada e bem-388 

vinda Ismênia. Presidente Izabel diz  queria dizer uma coisa importante, queria falar para 389 

Fátima e para todos os Usuários presentes, a sua fala, a da Jéssica, do Zé Carlos, Sr 390 

Aristides, quando terminava a reunião eles ligavam sempre, eles não entendiam a Ata e é 391 

uma coisa que eu falei isso muito com o Secretário Executivo, a forma como a gente redigia 392 

a eles não se sentiam contemplados na fala, porque a gente redigia uma Ata técnica, que 393 

tá de acordo com o Regimento e eles não entendiam a fala deles nas Atas redigidas; foi 394 

esse Cuidado que eu tomei a partir de outubro, o  usuário precisa entender sobre o que nós 395 

estamos conversando, ele precisa ver a conversa, ele precisa ler entender; então obrigada 396 

por ter me dado essa sensibilidade na escuta.  E aí depois quando vocês começaram a 397 

entender a Ata vocês deixaram de me ligar, isso para mim era extremamente importante, 398 

porque de forma nenhuma a gente pode influenciar na decisão do outro, então o outro tem 399 

que se reconhecer e se potencializar para que ele possa exercer a função dele no controle 400 

social e hoje vocês não ligam mais, fazem seis meses  e é isso; assim, quer entender uma 401 

coisa eu mandava a Lei  - precisa ler se tiver dificuldade, pergunta para o Secretário 402 

Executivo ou para o Coordenador da Comissão. Então obrigado por ter me dado esse essa 403 

nova aprendizagem em época de pandemia; a escuta ao usuário, vocês foram 404 

extremamente importantes nesse exercício meu e me ajudou muito profissionalmente; 405 

então, muito obrigada  e que bom que vocês se reconhecem agora nesse lugar sem pedir 406 

ajuda de ninguém, isso é muito importante.  Fernando é você e a gente passa para eleição. 407 

Fernando diz obrigado Izabel, bom dia a todos, eu vou ser breve peço desculpa você já 408 

havia falado que tinha uma ordem aí para terminar, mas eu quero aproveitar para te 409 

parabenizar e desejar boas-vindas a Ismênia e eu vou fazer um duplo pedido a vocês duas, 410 

uma que está saindo outra que tá entrando mas antes disso, pelo pouco tempo de 411 

convivência já foi possível analisar e perceber o quanto que você trabalhou com afinco e o 412 

quanto você trabalha com o que na minha opinião é o mais importante na vida de todo ser 413 

humano, que é o amor,  você trabalha com muito amor e muita dedicação e isso fica latente, 414 

fica visível pela sua fala, pelas suas atitudes e,  essa sua preocupação em traduzir para as 415 

pessoas os seus direitos e as e as suas atenções que são tão necessárias; parabéns, 416 



gratidão por ter compartilhado um pouquinho dos final de seu mandato eu que entrei agora 417 

também recentemente e  desejar boas vindas a Ismênia e que tenha  também uma gestão 418 

muito bacana e conte comigo e com todos que eu tenho certeza que vão ajudar nessa 419 

empreitada; eu peço então o meu pedido para você e os colegas Conselheiros e os 420 

convidados é um pedido desculpa mas é uma autorização porque eu vou ter que me retirar 421 

dessa reunião até umas 11 horas, porque eu tenho uma outra reunião que começa às 10:30, 422 

eu já pedi lá meia hora de atraso então eu vou ficar até às 11 horas, mas depois eu vou me 423 

retirar às 11 horas, peço permissão a vocês e desculpa a todos que na última reunião nós 424 

falamos tanto do horário que eu acho que temos que cumprir, mas não é para almoçar é 425 

para uma outra reunião; então peço desculpa a todos e agradeço a oportunidade. 426 

Presidente Izabel diz eu também agradeço Fernando, da última reunião você me fez 427 

pensar sobre muitas coisas; muito obrigado por esse conhecimento, por esse cuidado 428 

jurídico das questões; juro para você vou falar menos, com respaldo jurídico, eu acho  que 429 

a gente tem que aprender, nós estamos no mundo para isso, a gente vai errar a gente e vai 430 

pedir desculpa. Josefa diz: Izabel, nem vou levantar a mão para você não me 431 

cortar.....Presidente Izabel diz: Josefa, depois do seu Covid e da aprendizagem que eu 432 

tive com você, eu perdoo vai. Josefa diz: O Fernando tem o dom de trazer a palavra exata 433 

e provocar a gente no sentido mais positivo da palavra; eu preciso completar a fala do 434 

Fernando, a fala da Juliana, da Elisandra, da Fátima e completar que nós viramos na família 435 

dentro deste Conselho o quanto a gente foi acolhida nos momentos mais difíceis, nós 436 

passamos por perdas familiares, eu fiquei um mês lá entubada, “brincando de dormir”, 437 

vocês cuidaram de tudo, esperaram, tiveram paciência, então todas nós fomos acolhidas 438 

nesse um ano e meio, nas piores situações - e passamos várias, todas nós tivemos perdas, 439 

dores, sofrimentos e a gente foi extremamente acolhida com esse amor que o Fernando 440 

acabou de colocar que você tem pelo seu trabalho e por nós então, muito muito obrigada. 441 

Presidente Izabel diz: é que eu é que te agradeço. A Josefa, para quem está chegando, 442 

ela foi entubada três vezes do Covid; foi uma experiência enorme, falavam para não mandar 443 

nada eu sempre mandava pelo menos uma vez por semana uma mensagem porque eu 444 

tinha certeza que ela ia acordar e que ela iria ler essas mensagens; então, obrigado pela 445 

vida e pela forma como você voltou, foi extremamente profundo ouvir o seu depoimento; no 446 

momento tão duro, muito obrigada, você fez eu entender que cada passo é muito importante 447 

- o dia que ela falou para mim eu consegui dar uma volta na quadra da minha casa, eu 448 

fiquei tão emocionada, eu falei assim, preciso prestar atenção nos detalhes porque a gente 449 

vai vivendo  e a gente esquece de valorizar as pequenas coisas então, muito obrigado por 450 

ter compartilhado esse momento seu. Vamos para a eleição? Eu também enquanto 451 

Sociedade Civil estou me colocando como Vice, Ismênia, por estar nesse processo todo e 452 

aí meus companheiros podem sim ou não dar o respaldo; mas a gente termina eleição e 453 

você assume  a presidência e a coordenação do processo. Silvano diz: Izabel quero 454 

agradecer pelo aprendizado que tivemos acho que sobretudo evoluímos como pessoas, 455 

como profissionais, parabéns pela condução, desses dezoito meses eu acompanhei os 456 

últimos seis, não foram fáceis mas sobretudo foi muito positivo; Ismênia seja muito bem-457 

vinda e eu acho que temos muito a construir não só por esses próximos 18 meses mas 458 

temos uma vida toda pela frente. Ismênia diz: eu agradeço Silvano. Silvano é meu parceiro 459 

desde a época da gestão do Darci, vamos construir  cada vez mais laço junto na gestão 460 

inclusive e eu acho que ele vai ser muito importante nessas ligações que a gente precisa 461 

fazer e  Bel não imaginei que fosse diferente acho que isso encoraja, mas estamos junto. 462 

Presidente Izabel diz: Silvano foi como irmão mais novo. Esse exercício da diferença do 463 

tempo histórico; você foi muito importante para o meu processo de entender algumas 464 

questões eu fiz supervisão muita supervisão para entender os seus posicionamentos; 465 

então, obrigada, quando eu falo irmão mais novo, eu acho que eu tenho idade para ser sua 466 

mãe,  mas eu falei irmão mais novo para me valorizar, mas muito obrigada muito obrigada 467 

pelo exercício da aprendizagem jurídica; é possível olhar de um outro lugar, mas isso não 468 



significa que é certo tá companheiro, mas vamos embora, mas eu agradeço mesmo; sabe 469 

aquele irmãozinho que a gente ama, que faz parte do que a gente precisa viver junto para  470 

poder evoluir muito obrigada pela possibilidade de ter aprendido com você também. José 471 

Carlos diz: eu tenho bastante coisa para falar sobre esse aprendizado, sobre o que foi para 472 

mim, o que significou para mim participar do Conselho, conheci mulheres maravilhosas, eu 473 

tenho profundo respeito pelas mulheres, pelas mães brasileiras que são as responsáveis 474 

pela maioria das famílias deste país, são as mães, são as mulheres então, parabéns a 475 

vocês mulheres especialmente para você Bel, com você eu aprendi, tive uma grande lição 476 

você é uma grande mulher você enaltece, você engrandece a profissão de Assistente 477 

Social; muito obrigado pela lição, você engrandece pelo seu lado humano, pelo seu lado 478 

técnico pelo seu falar técnico, pela sua preocupação, pelo papel do Conselho de 479 

Assistência Social, você trouxe isso você traz isso dentro do teu espírito, eu aprendi muito 480 

com você; eu devo que eu sou hoje a uma mulher que essa semana completou 95 anos, 481 

que é a minha mãe para você ter uma ideia do papel tão importante que foi uma mulher na 482 

minha vida que foi a minha mãe, quando eu era criança ela me deixava na creche, eu 483 

preciso falar isso Bel, para você, para todos vocês, preciso passar essa mensagem de 484 

aproximação maior do Conselho com a população, com os necessitados; o Conselho é a 485 

ponte, aprendi isso através da Bel, através do esforço de todos; tivemos discussões 486 

acaloradas, mas faz parte do processo então você, pelo seu lado humano você humanizou 487 

o conselho, dentro do melhor conceito que se pode dizer de humanização de uma 488 

instituição; não estou desmerecendo os outros, mas estou falando do seu papel como 489 

Presidente, você foi muito importante e quero repetir que você me lembrou a força da minha 490 

mãe,  tem uma passagem na minha vida que eu abracei a minha mãe nessa semana no 491 

aniversário dela, me lembrei de uma coisa, eu tive um primeiro abraço da minha mãe aos 492 

18 anos, eu percebi que ela me abraçou, porque até então quando eu era criança eu vivia 493 

atrás da minha mãe, eu era o filho menor não havia creche com essa abundância que tem 494 

hoje de prédios, não abundância, porque falta creche, mas não havia creche espaço era o 495 

mínimo,   minha mãe me arrastava para cima e para baixo,  ela vendia doces na rua, então 496 

eu era  obrigado a ir  com a minha mãe, então a presença feminina na minha vida é muito 497 

importante como é importante na vida de muitos brasileiro; muitos dependem das mães, 498 

como é a  realidade brasileira; então você trouxe Bel esse aspecto legal, aspecto técnico  499 

do Conselho sem fugir do lado humano, do lado social, você não você não perdeu você 500 

trouxe tudo isso junto, na sua fala, na sua luta, na sua briga; eu quero agradecer  501 

especialmente a você,  a Fátima, a Jéssica e todas as outras mulheres, parceiros, 502 

Conselheiros pela grande lição que eu tive, inclusive  no período de pandemia que foi um 503 

período totalmente atípico que pegou o mundo de surpresa; saber que tem gente com esse 504 

desprendimento, dedicar a própria vida outras pessoas necessitadas nessa pandemia, 505 

nessa situação mundial que foi um grande flagelo e a gente ainda não está livre da 506 

pandemia, mas vocês não sabem o impacto que isso tempo no meu espírito, o impacto que 507 

teve essa participação minha nesse Conselho; eu quero agradecer a todos vocês 508 

especialmente Bel você pela  grande mulher que você é que você foi, espero em Deus que 509 

você continue assim, você me ajudou a ajudar muitas pessoas e você sabe do que eu estou 510 

falando, você me ajuda, outras pessoas não sabem, só nós sabemos e essas famílias 511 

sabem o bem que você faz as pessoas. Meu muito obrigado de conhecer vocês, conhecer 512 

você em especial Bel.  Presidente Izabel diz: José, muito obrigado, que  honra poder agora 513 

a gente construir política pública para todos, isso obrigada mesmo; eu não quero me 514 

emocionar, mas José Carlos eu já falei para você usar a potência dessa voz, já falei tem 515 

uma voz extremamente potente tem que usar ela, falei isso quando a o José  estava em 516 

dúvida em algumas questões eu falava  Zé Coloca a tua voz para as pessoas,  a sua voz 517 

representa muito, tem força nessa voz, mas vamos ver decreto, vamos ver leis, usa essa 518 

voz para os usuários e às vezes eles ficavam mas nós temos direito eu dizia calma, vamos 519 

construir isso, vamos ter calma, paciência, conversa com seus pares, explica para eles 520 



como isso é, foi um exercício muito  importante para mim a convivência com você  e é um 521 

amigo eu falo que o Sr Aristides e você, as outras já estarão, mas é um amigo que eu quero 522 

levar para vida, sim porque aprendi muito com você e um abraço enorme para tua mãe, um 523 

dia eu quero falar para ela o filho especial que ela tem e abraçar a mãe com os 18 anos 524 

uma mulher de 94 Zé e pra ela também ter te abraçado com 18 anos também deve ter sido 525 

um exercício enorme para ela, e que bom que agora vocês podem fazer isso. José Carlos 526 

diz: são coisas assim que eu levo para minha vida eu consegui sentar numa mesa para 527 

almoçar com meus irmãos também aos 18 anos, porque passamos fome, eu quero e você 528 

fez lembrar isso eu não posso esquecer disso para ajudar aqueles que hoje precisam da 529 

nossa força, da força do Conselho eu quero que a nova Presidente Ismênia nunca esqueça 530 

disso, porque eu entendo que não foi uma falta da minha mãe de me abraçar aos 18, ou 531 

ela ou ela tinha comida na minha boca entende ou ela fazia carinho, ela tinha que optar, 532 

quando nós chegarmos em casa ela estava morta de cansada, de fazer jantar comida, não 533 

sei o que o que tinha para fazer entendeu, para dar para os filhos, não foi uma falta dela, 534 

mas a presença dela também num certo sentido não me fez falta sabe por quê, porque ela 535 

estava sempre presente, sempre ao meu lado, o andar ou caminhar nas ruas para vender 536 

doce é difícil para mim porque eu era criança eu queria tá brincando, mas o prazer de estar, 537 

o privilégio de estar o dia todo com a minha mãe, eu acho que poucas crianças tiveram, 538 

isso para mim foi muito especial. Presidente Izabel diz você transformou o sofrimento em 539 

luta, foi esse exercício que a gente foi construindo junto e que bom, eu vejo pela sua voz o 540 

quanto agora você está fortalecido, você  a Fátima; vocês pegaram as histórias de vida de 541 

vocês largaram de sentir pena e dó e transformaram isso, isso é Sistema Único da 542 

Assistência Social, essa é a função do serviço que eu executo dentro dessa política viu Zé 543 

todos nós assistentes sociais, educadores, cozinheira, que trabalhamos no Sistema Único 544 

da Assistência Social teríamos que ter essa postura, mesmo quem tem cargo de Gestão, 545 

que é Secretário, que é Prefeito, Vereador, Deputado, deveria ter esse posicionamento. 546 

Esse é um país de uma Constituição fortíssima de 1988 e eu ajudei a construir que se você 547 

conversar com a tua mãe, com várias pessoas, isso é construído pelo povo desse país. 548 

Agora vamos para essa eleição eu estou muito emocionada, obrigada, eu não estou indo 549 

embora, nós estamos ficando e quero ver se daqui um ano e seis meses eu vou receber 550 

esses mesmos elogios. José Carlos diz: Ismênia bem-vinda. Ismênia diz: José Carlos, 551 

você traz coisas importantes, nós só existimos enquanto política pública e todas as leis, 552 

elas só existem para colocar as nossas necessidades em ordem de cumprimento e ela 553 

também pode ser ressignificado a luz do fato, então o Conselho além dele cumprir, ele 554 

também pode apontar novas possibilidades de aprimoramento de Lei haja visto o eventual 555 

que foi discutido, talvez mais para frente será novamente revisitado sempre à luz, agora a 556 

minha história é a história embora eu seja branca você preto, a gente tem uma história que 557 

é de gente que vem do trabalho, gente que vem das privações e aproveitou total as 558 

oportunidades que a vida deu e o que a gente está se falando no conselho é de uma política 559 

pública que precisa ser consolidada por lei, mas consolidada também na relação com o 560 

outro, na relação da oferta e também humanizar, não é só o Conselho, é humanizar todas 561 

as questões e os Prefeitos, Secretários eles sempre serão bem-vindos porque eles são 562 

legítimos na democracia, mas sempre à luz do cumprimento da Lei que também pode ser 563 

ressignificada nesse colegiado, podendo junto com o Poder Público construir novas coisas 564 

e acho que essa atenção e acho que é o que vim fazer, somar mais histórias de vidas e eu 565 

aqueles 220 mil que não só são vulneráveis, mas também ainda não estão nos lugares 566 

visíveis para a gente poder, então é sobre isso que eu vim, é sobre território e sobre gente, 567 

eu também vim fazer junto com minha Secretaria através da minha Secretária, mas através 568 

do Departamento Operacional que quer ofertar, mas a gente precisa construir juntos. 569 

Obrigada Carlos, Fátima; a Fátima aprendo com ela e ela sabe disso. Passa-se para a 570 

Eleição da Presidência e Vice-presidência do CMAS. Presidente solicita que Secretário 571 

Executivo proceda a votação. Secretário Executivo consulta se  serão votados cargo a 572 



cargo ou os dois cargos juntos. Após manifestações da Presidente Izabel e da Ismênia, 573 

aberta também manifestação para os presentes,  define-se que serão votados os dois 574 

nomes juntos, como uma chapa: Presidente Ismênia, representante indicada pelo Poder 575 

Público e Vice-presidente a Izabel, representante indicada pela Sociedade Civil. Decide-se 576 

que o voto será aberto nas opções: Sim, Não e Abstenção. Em regime de votação são 577 

eleitas por unanimidade, com 15 votos, para Presidente: Ismênia Aparecida Santos 578 

Oki e Vice-presidente: Izabel  Cristina Santos de Almeida, que ato contínuo tomam 579 

posse para mandato de 18 meses. A Presidente Ismênia agradece a eleição e a confiança 580 

depositada. Às 10 horas e 47 minutos a Reunião é suspensa por cinco minutos, sendo 581 

reaberta às 10 horas e 52 minutos. A Conselheira Ester diz que está chegando agora no 582 

Conselho e que também já conhece a Izabel da Região Noroeste  desejando que seja 583 

abençoada, porque é uma guerreira e também parabeniza a Ismênia, diz que  está no 584 

Conselho como usuária, da Região Noroeste do CRAS do Satélite Íris e está aprendendo 585 

aqui com vocês. Izabel diz que no começo da reunião falou de todos mas gostaria de falar 586 

sobre o ex Conselheiro Fábio Cremasco, que muito a ensinou a ver financiamento; diz que 587 

o Fábio é um companheiro de Conselho, desde época da Darci, mais de 20 anos atrás; ele 588 

também trabalhou na Assistência Social, fez com ele parte da Comissão e diz muito 589 

obrigada pelo conhecimento, pelo respeito,  pela forma de conduzir as coisas; foi muito 590 

importante no processo, sempre pedia para a gente ter calma, ter paciência, sempre nos 591 

conduziu com um olhar muito do processo de fazer leitura de buscar a leitura e Eu precisaria 592 

diz que eu não te conheço desse conselho eu conheço de uma construção da política da 593 

Assistência Social, então eu queria agradecer muito. Presidente Ismênia assume a 594 

condução dos trabalhos, diz que  vai conversar com Izabel, passar pelas Comissões porque 595 

entende ser essa uma construção que é coletiva e a gente vai tá junto; também vou discutir 596 

o que é presencial se dá para retomar ou não, mas não é agora não vamos para a ordem 597 

do dia dando continuidade. 2. REEXAME DA RESOLUÇÃO CMAS 08/2022 -  por 598 

solicitação da  Presidente  Ismênia, Silvano expõe sobre o Reexame da Resolução CMAS 599 

08/2022 e diz que  em conjunto com Conselheiros representantes da Secretaria de Cultura, 600 

Habitação e Justiça porém foi deliberado na última ordinária acerca da Urgência, uma vez 601 

que o Conselho considerando o inquérito civil instaurado pelo Ministério Público só pode 602 

deliberar matérias de Urgência e aí foi decidido pelo Colegiado que o exame é uma matéria 603 

de urgência,  contudo embora a urgência e relevância da matéria, nós entendemos como 604 

necessário que os Conselheiros  se apropriem do conteúdo do que está sendo examinado;  605 

nós tivemos uma reunião na semana passada na Comissão de Finanças onde nós temos 606 

a forma de acesso pelos conselheiros ao conteúdo do processo; eu acredito que nem todos 607 

ainda tiveram e talvez seja necessário até levar a discussão para dentro da Comissão de 608 

Formação para que eles possam acessar o Sistema SEI para que eles possam ter acesso 609 

ao conteúdo dos documentos que serão reexaminados. Embora conste da Ordem do Dia 610 

essa matéria não vai ser deliberada hoje por conta disso. Presidente Ismênia diz: você 611 

está sensibilizando todos os Conselheiros para que tomem  posse dessas questões para 612 

poder ter condições de apreciar e votar. Silvano diz: sim, que a matéria objeto de reexame 613 

ela foi deliberada em fevereiro e aí neste percurso foi pedido o reexame que seria, em tese, 614 

para ser examinado na Ordinária de Março, mas tivemos alguns encaminhamentos dentro 615 

do Conselho motivados por um encaminhamento do promotor em decorrência do inquérito 616 

civil que foi instaurado, e há um consenso de que nós não vamos votar nada sem que todos 617 

os conselheiros tenham ciência, porque embora tenha sido deliberado nós tivemos um 618 

processo eleitoral que foi o ultimado em março e nós temos conselheiros que não tiveram 619 

acesso às informações e aí nós estamos caminhando para essa construção; a partir do 620 

momento em que os Conselheiros tiverem acesso ao Sistema SEI e conseguirem ciência 621 

do conteúdo dos documentos aí nós vamos trazer a discussão para dentro da comissão e 622 

colocar em pauta para deliberar. Presidente Ismênia consulta se alguém teria alguma 623 

manifestação a respeito do que o Silvano trouxe, a proposta de fazer treinamento para o 624 



acesso ao SEI e tomar posse do teor do inquérito e a gente poder ter como manifestar; não 625 

adianta se manifestar se não souber; e aqui no Conselho a gente tem que saber, pergunta 626 

dez vezes, interpretar milhões, para poder saber porque que a gente vota e o que está 627 

votando. Alguém tem alguma manifestação?  Juliana Vieira diz que entende que é 628 

importante para o esclarecimento  de todos o que é o reexame porque não é todo mundo 629 

que tem esse conhecimento, para partir daí para a gente conseguir votar. Presidente 630 

Ismênia diz e tem essa preocupação em deixar mais claro  essa questão das preocupações 631 

com a paridade, os desafios são nossos a gente tem que fazer campanha para o povo 632 

participar Fátima, José Carlos; nós não temos as pessoas elas se coloca eu sei que é difícil, 633 

eu às vezes ouço muitos falando,  mas estamos numa pauta importante; você podia explicar 634 

um pouquinho Juliana para que as pessoas entendam? Silvano pode passar um pouco 635 

mais assim de forma simples do que se trata? o que a gente tem que ler? chamar atenção 636 

para leitura disso e também atitude a gente pode revisitar, pode resolver, mas eu acho que 637 

a gente tem atitudes do Conselho de vigília e de sensibilização da participação. Como até 638 

a Bel falou, a gente tem que participar. Quem vai falar? Juliana diz eu acho que Silvano 639 

porque foi uma manifestação que veio dele, se puder complementar explicação para todo 640 

mundo. Silvano diz que vai fazer contexto geral porque de forma mais específica vai ser 641 

oportunamente apresentado, mas para a compreensão de todos: houve uma deliberação 642 

na Ordinária de fevereiro, onde ocorreu a reprovação dos Demonstrativos Financeiros 643 

relativos ao exercício de 2020, foi o encaminhamento da Comissão de Finanças e, após o 644 

encaminhamento da Comissão de Finanças que deliberou pela reprovação dos 645 

demonstrativos o Colegiado acompanhou a decisão da Comissão, decidindo pela 646 

reprovação dos Demonstrativos; dentro deste contexto, há no Regimento Interno do 647 

Conselho a prerrogativa de fazer a solicitação de reexame que aí eu vou fazer a leitura do 648 

Artigo que caso precisem anotar para depois fazer uma consulta; dentro do Regimento 649 

Interno do Conselho o Artigo 21 diz o seguinte “é facultado aos Conselheiros solicitar 650 

reexame por parte do Colegiado de qualquer resolução normativa exarado em reunião 651 

anterior, justificando possível ilegalidade em correção ou inadequação técnica” - com base 652 

neste artigo foi feita a solicitação à Presidência, existe uma fundamentação que será 653 

apresentada como razões do Reexame e antes da apresentação veio uma recomendação 654 

do Ministério Público de que o Conselho não poderia fazer deliberações excetos de 655 

matérias urgentes, até que haja a recomposição da paridade. No momento oportuno ainda 656 

essa reunião eu vou passar um feedback dos trabalhos da Comissão Eleitoral que nós 657 

estamos providenciando essa recomposição; que nós não iríamos decidir nada a respeito 658 

do Reexame sem a composição, todavia abriu a possibilidade de discussão do reexame 659 

uma vez que dentro da recomendação do Ministério Público veio o chamado de comando 660 

de que o se o Conselho decidir que é urgente a matéria poderia ser pautada;  na deliberação 661 

da reunião passada foi votado que o reexame é considerado uma questão de urgência 662 

porém, embora urgente, para que não haja nenhuma dúvida o processo vai ser feito de uma 663 

forma tranquila e aberta e, aí dentro deste contexto, nós entendemos a necessidade de que 664 

se trata a discussão e te traga ao conhecimento dos demais Conselheiros que ingressaram 665 

e por que não dos outros Conselheiros que não se sentiram contemplados com as 666 

explanações que foram apresentadas no que se refere aos Demonstrativos. Dentro deste 667 

contexto, após a ciência do Conselho de que todos os Conselheiros tiveram acesso a esse 668 

documento traremos a discussão para dentro da Comissão e, aí sim, apresentaremos  669 

dentro do colegiado as razões do Reexame para que o Conselho delibere se mantém a 670 

Resolução de reprovação ou se revê a decisão de uma forma colegiada. Presidente 671 

Ismênia diz que é uma matéria importante, a paridade é uma questão que a gente tem que 672 

cuidar, mas acho também que preocupa muito o quê nas Comissões como a gente 673 

aprofunda, como Gestor também traz a matéria para que possamos ter um entendimento, 674 

inclusive se houver planejamento de recursos, diante da pandemia houveram várias 675 

questões, todos nós aqui sabemos que tudo é regido por Lei e uma infração pode acometer 676 



situações, então precisamos melhorar no Conselho a participação e a discussão; nas 677 

Comissões tem que haver pessoas tentando esclarecer ao máximo possível, se caso não 678 

tem, tem que votar sim, mas nós precisamos se sentir mas participantes. O Reexame 679 

também é uma prudência no sentido em que precisa trazer à luz todos os fatos para que a 680 

gente possa ter sustentação tipo de aprovar ou não uma matéria, principalmente quando 681 

você envolve o Orçamento. Mas eu não sei se Fátima, José Carlos, Ester, vocês estão mais 682 

tempo eu vi umas Atas confesso para vocês que a gente precisa que talvez assim ter uma 683 

Ata, o próprio registro do vídeo do áudio é importante, mas a Ata que vem para nossa acho 684 

que tem que ter os conteúdos necessários e acredito que acho que é de sobre isso que tá 685 

sempre sendo falado; não sei se deu para entender todos, a minha preocupação que todos 686 

tenham entendido lembrado porque isso aconteceu lá em fevereiro, tem uma trajetória 687 

histórica. Juliana Vieira diz eu só fiquei em dúvida que realmente fevereiro eu sai de férias, 688 

mas estou tentando acompanhar o raciocínio, a questão da urgência vem de onde, da 689 

gestão? Presidente Ismênia diz ao mesmo tempo que o Conselho zela pela chegada do 690 

PMAS, do Relatório de Gestão nos prazos legalmente instituídos, assim outras questões 691 

até de ordem financeira, de Tribunal de Contas, justiça, tudo tem lei e tudo tem prazo, isso 692 

não significa que a gente não dilate prazo, mas são matérias às vezes urgentes por que 693 

tem a ver com transferências de recursos de outras esferas e tem regras  e acho que só 694 

por isso o Conselho é importante a manifestar e também o Poder Público precisa criar 695 

estratégias de poder dialogar, que possa criar um ambiente que a gente possa efetivamente 696 

votar sem que precise ter uma revisão e uma emergência para poder dar conta. É uma 697 

questão de datas e de Gestão que é do Poder Público, mas o diálogo do  Conselho e Gestor 698 

pode ser tenso mas ele precisa existir porque o que mais nos coloca base no SUAS é a 699 

confiança, quando isso se estremece é algo que talvez a gente tenha que revisitar o lugar, 700 

quem é que está? como podemos estar? para dar confiança porque parece que essa 701 

matéria criou aí em um ambiente que eu acho que a gente precisa retomar um olhar crítico 702 

porque são recursos, mas também todo Sistema, o governo federal já não transfere recurso 703 

financeiro, o município está bancando já faz um bom tempo, então precisamos recolocar 704 

tudo isso; porque eu não tive tempo de falar com os meus pares.... Juliana Vieira diz eu 705 

queria só complementar fala enquanto Conselheiro enquanto Coordenadora de uma 706 

Comissão que é muito importante que é de Comissão de Política e Legislação, porque vem 707 

essa solicitação mas a gente tem que sentar mesmo no meu ver para conversar porque 708 

isso envolve muita coisa não é só simplesmente o reexame envolve que não chegou 709 

algumas coisas, chegaram coisas muito fora do prazo como Inclusive eu vou falar isso no 710 

relato da Comissão de Política onde o próprio Silvano estava presente na reunião e mais 711 

pessoas como que eu vou aprovar por exemplo relatório de gestão de 2020 que chega no 712 

começo de 2022 ou final de 2021 que se relaciona com benefícios eventuais, que se 713 

relaciona com o orçamento,  com o PMAS; para mim enquanto Conselheira isso não está 714 

muito certo sabe eu estou insegura eu estou passando aqui para você.....Presidente 715 

Ismênia diz eu acho que é sobre isso Juliana, a gente vai ter que colocar eu acho que tem 716 

uma coisa que é o Conselho mas também é uma coisa que é muito mais difícil mas Poder 717 

Público tem que aprender a estar junto, então temos que colocar, tem prazos e a às vezes 718 

não cumpre, mas estamos junto; o Poder Público  não se submete ao Conselho, ele compõe 719 

com o Conselho; o Conselho alimenta essa rota, mas a lei não muda, eu estou chegando 720 

agora, eu acompanho as Atas, porque eu recebo tudo, não sei desse teor, mas do que nós 721 

estamos falando e preocupados tanto Poder Público porque é a  preocupação de como 722 

falar sobre isso, trazer pessoas e não ter dúvida porque uma coisa é aprender a interpretar, 723 

outra coisa é ter dúvida sobre a fé do que foi feito, acho que nunca Conselho teve e não é 724 

por isso que o Conselho vai se calar, o DOAS tem que estar mais presente; qualquer 725 

matéria daqui tem a ver com SUAS, e o SUAS é o DOAS, lá a gente  opera, lá a gente 726 

gasta e lá às vezes até o recurso do Fundo tramita. Eu estou chegando agora mas de 727 

qualquer maneira essa matéria, era a mais assim polêmica, eu tentei me colocar no lugar 728 



de Conselheira e até representante do Poder Público e podemos reescrever; não estou 729 

dizendo que vai mudar a rota depois mas eu acho que é muita possibilidade de mudar 730 

porque existe Lei para tudo  senão o povo vai estar preso e acho que o  Conselho zela, 731 

está correto mas também ter o respeito de trazer as matérias a ponto de ter compreensão 732 

de Conselheiros. Silvano diz é nesse sentido mesmo Ismênia que quando a gente fala de 733 

urgência Juliana vai no sentido de que a Resolução de reprovação dos demonstrativos, ela 734 

implica em alguns efeitos, dentro do contexto em que foi feita a reprovação, entendemos 735 

que existem algumas inadequações que precisam ser revistas pelo Conselho; quando a 736 

gente vê Inclusive essa matéria pautada como primeiro item de pauta acho que dá para 737 

compreender a relevância da matéria que inclusive foi deliberada pelo colegiado como 738 

urgente e, para você ver o cuidado que estamos tendo com isso porque nós poderíamos 739 

uma vez que isso foi deliberado pelo conselho trazer discussão para reunião de hoje e por 740 

em votação se reexamina ou não, se mantem a reprovação ou não;  mas eu acho que é 741 

importante é esclarecer isso que Inclusive na reunião de Comissões de Finanças que você 742 

não estava, discutimos isso amplamente desse cuidado que estamos tendo porque assim 743 

foi até objeto de esclarecimento para a Josefa, ela  ficou com dúvida e depois ela se sentiu 744 

contemplada na reunião anterior, no sentido de que quando a gente fala da urgência nós 745 

temos urgência em examinar no sentido da relevância da matéria implica não só dentro do 746 

controle social, mas dentro do SUAS, o efeito prático dessa reclamação implica por exemplo 747 

na suspensão de repasse, nós já temos dificuldades de repasse advindos do governo 748 

federal e aí uma vez que por uma inadequação ou talvez uma falta de compreensão de 749 

algum Conselheiro, nós tivemos um resultado cujo efeito prático trará prejuízo ao Usuário, 750 

porque embora a gente discuta, a gente briga, a gente fala, a gente chora e se irrita, o 751 

objetivo principal aqui, aliás o único objetivo é o Usuário; então, o efeito prático de manter 752 

essa reprovação é esse, e aí quando a gente fala do cuidado de apresentar quando na 753 

reunião como eu disse nós dispusemos a sentar com os Usuários dentro da Comissão de 754 

Formação e mostrar para eles a forma de acessar o processo SEI uma vez que dentro de 755 

uma nova sistemática desse mundo digital hoje o processo é eletrônico e aí embora o a 756 

regra geral seja da publicidade dos processos, existem requisitos que precisam ser 757 

preenchidos antes de acessar esse processo.  Nós temos a sensibilidade de compreender 758 

que não só os usuários, mas todos os Conselheiros, Inclusive estou aprendendo a 759 

manusear o sistema mas dentro daquilo que eu consigo eu me coloco à disposição para 760 

sentar com os Conselheiros de uma forma geral para que a gente olhe junto e acesse o 761 

processo para que todos tenham dentro da sua disponibilidade temporal a oportunidade de 762 

sentar na frente do computador seja no CRAS, seja no seu computador de trabalho,  o 763 

pessoal,  para olhar documento por documento, para que quando for  revisitada a decisão 764 

seja uma decisão consistente e coerente então, é nesse sentido que eu falo da urgência de 765 

reexaminar o que foi deliberado. Izabel diz: tem uma questão que, e eu falo de uma 766 

propriedade de um lugar para mim muito seguro, eu olhei 1700 e poucos documentos e 767 

estimulei toda a Sociedade Civil que não acessou, só o José Carlos que conseguiu entrar, 768 

por entendimento do Secretário Executivo porque eu pedia para ele disponibilizar o SEI 769 

para todos, isso é claro a Secretaria manda, era um SEI que precisava ser disponibilizado 770 

para todo mundo, principalmente nós da Sociedade Civil, isso na última Reunião de 771 

Finanças fica claro que não foi, só que os representantes da Sociedade Civil que estavam 772 

no Conselho a gente fez um grupo de trabalho e fomos discutir, formulei, a nossa 773 

argumentação a gente usa 28 resoluções, decretos e lei;  eu fico preocupada com esse 774 

contexto porque é uma reunião que eu fui, é importante trazer esse aspecto histórico para 775 

toda a Rede, o Conselho não pode ser conduzido entre ganhar e perder, porque quem 776 

perde o SUAS, quem sempre perde é o Sistema Único da Assistência Social; estávamos 777 

num processo que tava com dúvida, a Gestão precisa entender e aí eu peço desculpa 778 

porque às vezes está entendendo mas as formas como se apresenta pode estar sendo 779 

confusa então, eu não queria falar desse lugar tudo bem eu sou conselheira de um 780 



Conselho de um Sistema Único da Assistência Social que tem regra, até para gestão do 781 

fundo; não dá para fazer acordo, quem põe os papéis lá sabe o que tá colocando e porque 782 

essa pessoa é paga; foi muito boa a orientação da assessoria jurídica, quem escreve uma 783 

parte é o Secretário de Justiça se eu não me engano e ele define algumas questões, qual 784 

é o papel da procuradoria fala da questão da Assistência Social enquanto... eu não tenho 785 

o nome dele, estava procurando, mas eu não achei, mas eu gostaria muito de agradecer 786 

quando ele manda Assessoria em que base ele manda, o que que é, ele faz questão de 787 

registrar, para mim isso é papel de um governo que faz uma gestão, então a seriedade 788 

daquilo para mim é muito claro, mas tem questões lá que eu quero conversar e eu vou 789 

pautar isso na Comissão de Inscrição e Normas; eu tenho dúvida mas eu não quis 790 

questionar enquanto Presidente, mas eu quero questionar a indicação enquanto 791 

Conselheira, mas dentro da comissão de Inscrição; porque eu acho que nós temos recurso 792 

no Conselho do IGD SUAS e eu entendo que a nossa Assessoria Jurídica deveria ser paga 793 

pelo IGD SUAS, pelo dinheiro do Conselho para dar autonomia, para não ter lugar de 794 

posicionamento, mas sim a de defesa dos decretos, das leis e das questões; então isso é 795 

extremamente importante e mas eu quero fazer essa discussão não aqui nesse colegiado 796 

mas lá na comissão de Inscrição e Normas; que o conselho precisa de uma Assessoria 797 

Jurídica que seja paga com recurso do IGD SUAS, porque a gente precisa evoluir algumas 798 

questões; eu acredito que em lei, que naquilo que tem que ser feito, daqueles papéis que 799 

eu acessei, esse alguns papéis daquele a Sociedade Civil acessou se eles não estão 800 

corretos, tiveram dois anos para olhar eu entendo que um monte de gente olha, eu entendo 801 

que seja assim, que todo mundo seja cuidado porque a gestão pública deste município é 802 

muito cuidadosa com a prestação de conta das organizações da Sociedade Civil, 803 

extremamente cuidadosa, se a gente quiser fazer mudança de rubrica que nós temos que 804 

pedir autorização, isso tudo por causa de Tribunal de Contas, é extremamente eficiente, 805 

agora para quem olhou, a gente fez grupo de trabalho pois na mão, não entendemos isso, 806 

vamos buscar, conversar com pessoas que são desses lugares de conhecimento também, 807 

tem coisas lá que também é a defesa da Sociedade Civil pelo “não” que ela deu, porque a 808 

gente sabe que a consequência disso, porque vocês falaram isso desde a primeira reunião;  809 

foi a Gi que trouxe isso, ela falou olha pode contas bloqueadas; mas qual é a consequência 810 

para o Conselho se ele aprovar alguma coisa, porque você só fala do outro, vocês só falam 811 

da Gestão, vocês não trazem uma Assessoria Jurídica que deixa claro para nós qual é a 812 

consequência se a gente acessou documentos, nós não tínhamos assessoria jurídica no 813 

Conselho para perguntar se aqueles documentos que estão lá se eles estão de acordo ou 814 

não de acordo; a gente buscou decreto nós buscamos Lei e a gente não concorda com 815 

aquilo; estamos nos posicionando em relação a isso o outro lado faz a defesa da aprovação;  816 

se eu perguntar para todos os Conselheiros quem é que acessou os 1700 documentos e 817 

acessar é um decreto 12.173 de 21 de março de 1996 que regulamenta o Fundo Municipal 818 

da Assistência Social que diz: “competirá a Secretaria Municipal - olha o nome que era em 819 

96, eu adoro documento, porque depois a gente vai vendo que não atualiza o termo dentro 820 

de um sistema, Municipal da Família da Criança e do Adolescente, preparar e apresentar 821 

ao Conselho demonstração mensal de receita e despesas executadas”; só vem para o 822 

Conselho demonstrativo, como a gente vem falando sobre isso há um ano e pouco na 823 

aprovação a gente pediu e o Gestor encaminhou as despesas, quem  é o responsável para 824 

assinar na Secretaria, é Secretaria ou representante do Fundo Municipal, está aqui na 825 

regulamentação do Fundo isso escrito, quem tem que emitir e assinar notas de empenho, 826 

cheque pagamento de despesa, juntamente com o responsável pela tesouraria do 827 

Conselho,  firmar convênios, contratos, etc., então eu entendo que isso ainda esta em vigor 828 

porque eu também fui perguntar em outras estâncias e aí quando você vai nas orientações 829 

do Tribunal de Contas, está assim na página 73 que é um documento que eu já disponibilizei 830 

para todos os conselheiros, porque a gente precisa entender pessoal que isso é um Sistema 831 

o que nós temos de diferente, eu também fui ver a estrutura administrativa da Secretaria da 832 



Assistência de Campinas ela é de 1995/96 ela não se atualizou de acordo com o sistema 833 

implantado nessa secretaria em 2006, que está no relatório de gestão; então eu tenho uma 834 

secretaria que em termo administrativo ainda é de 96, não se atualizou com um Sistema 835 

Único dentro dela; essa Secretaria  é Assistência, é Pessoa com Deficiência, ela é 836 

Segurança Alimentar e ela é Cidadania - Qual é o recorte que nós fizemos? Assistência 837 

Social - foi esse recorte e a partir da política desse sistema a gente foi olhar todas as 838 

questões; eu não tenho certeza de nada, eu tenho dúvida de tudo, de tudo, de tudo que 839 

está lá; nós da Sociedade Civil temos dúvida, porque nenhuma despesa daquela foi 840 

aprovado pelos Conselheiros, nenhuma despesa foi feito como Darci e Jane faziam, porque 841 

nessa época qual era a presidente ou vice-presidente, eu era conselheira, que tudo pauta, 842 

da mesma forma como as organizações da sociedade civil tem que fazer; é aprovado o que 843 

a gente propõe e aonde a gente propõe gastar; e isso é todo o sistema único da Assistência 844 

Social é o que eu falei eu tenho dúvida, é a gente fez, isso é a nossa justificativa, a gente 845 

não nasce ela a toa, a gente foi estudar, a gente foi conversar da mesma forma que a gente 846 

acha que quem cuida também tem esse cuidado;  então a lógica mas aí precisa olhar não 847 

dá para convencer o outro daquilo que ele... e como eu falei eu preciso voltar para o 848 

começo.... eu fico muito tranquila que a Sociedade Civil foi para uma reunião para votação 849 

disso com seis Conselheiros e o Poder Público com nove Conselheiros, onde eu não 850 

votava, pois eu era Presidente. O reexame eu entendo e aí eu respeito por isso eu coloco 851 

ele sempre em Pauta, porque eu sei que é uma questão que tá no colo e eu sei da 852 

importância disso para a Gestão e para o sistema único da assistência social que houve 853 

um empate..... Presidente Ismênia diz ouvindo você falar que houve um empate , é um 854 

cenário que precisa ser revisto mesmo, porque se não a gente não constrói. Izabel diz 855 

porque esse lugar ele não pode ser um lugar que eu venho para votar, eu tenho que 856 

entender os processos; o processo foi disponibilizado eu tenho que ler, eu tenho que ver 857 

eu tenho que entender e aí a pergunta que eu encerro é a seguinte: e a sociedade civil e 858 

as organizações da Sociedade Civil que nós representamos, que nós somos três que 859 

representamos a gente até vai querer uma reunião para explicar esse nosso 860 

posicionamento para a Sociedade Civil porque a gente tem essa preocupação também, 861 

mas também a gente sabe que está num lugar que não pode infringir a lei, um lugar que 862 

não tem negociação, eu não posso negociar o errado, se tá errado; eu não posso negociar 863 

ele, não é possível negociar , se eu tenho lei, se eu tenho decreto de governo federal, de 864 

governo estadual e eu tenho consequência se eu acessei o documento, vi questões lá, 865 

estou me posicionando; estamos nos posicionando em relação a isso, então eu oriento 866 

como venho orientando toda vez pegam para ler todo o documento porque a gente 867 

responde por aquilo que faz, é só isso que é isso a gente não pode olhar aqui só perda, 868 

porque se estiver fazendo errado, não poderia ter feito aquilo, eu entendo;  a dúvida surgiu 869 

a partir da documentação que está lá naqueles SEI que não pode ser alterada, mas isso 870 

gente é dúvidas, dúvidas e dúvidas; mas se enquanto isso esse Conselho for um lugar da 871 

gestão vir para votar, a gente não vai ter diálogo mesmo porque a Sociedade Civil vai 872 

sentar, vai fazer estudo, tem resolução, tem decreto, tem lei, então eu peço, nós pedimos 873 

da Sociedade Civil: para um tempo todos os Conselheiros do Poder Público para olhar os 874 

mil setecentos e poucos documentos;  olhamos documentos a partir de lei, decreto;  eu 875 

preciso e venho dizendo isso e gostaria de dizer que isso ainda está nessa instância de 876 

conversa de Conselho, toda construção na verdade da Sociedade Civil e o respeito que a 877 

gente tem a esse Conselho, mas para mim na última reunião da Comissão de Finanças 878 

ficou claro que os Conselheiros, parte deles não olharam o documento que é a função deles 879 

olhar, desculpa é função e isso me preocupou muito, me preocupou muito também o 880 

Secretário Executivo desse Conselho não disponibilizar como orientação da Presidente por 881 

várias vezes, esse documento para todo mundo a gente sabe que o SEI  vocês acessam 882 

eles com facilidade, mas que a Josefa tem SEI, a Juliana tem SEI, a Elisandra tem SEI, e 883 

elas tinham que ter sido disponibilizada para acessar esse documento e eu assim eu peço 884 



desculpa para vocês eu saí daquela reunião muito mal, muito mal mesmo, porque tá claro 885 

na reunião e isso aconteceu por mais que veio a justificativa tudo bem, mas em nenhum 886 

momento isso apareceu no processo que a gente estava do Secretário falar olha tá tendo 887 

um equívoco, eu não estou conseguindo encaminhar para todo mundo;  eu simplesmente 888 

partilhei,  fui partilhando a partir de perguntas que faziam, eu usei esse mesmo método e 889 

essa mesma estratégia como nas Reuniões; eu não voltava nesse processo, a gente teve 890 

uma mudança de vários Conselheiros em dezembro, entrou uma turma nova, só ficaram 891 

alguns conselheiros por causa da questão da falta; então assim o Conselho não é votar 892 

tudo que vem da Gestão, esse não é nosso papel e nossa função, é olhar, nós monitoramos 893 

e fiscalizamos isso com essa seriedade toda, então, eu ainda está aqui, mas tem uma 894 

decisão para Sociedade Civil tomar e a gente vai ter que sentar e tomar essa decisão, 895 

porque senão esse reexame vai ficar também dentro do Conselho ad eterno e ele não pode, 896 

porque ele é um processo legítimo de parte do Conselho que acessou documento, então 897 

assim as perdas elas tinham que ser cuidadas na execução da gestão do fundo e como nós 898 

somos coparticipantes disso, é isso, eu só queria deixar registrada isso e que nós ficamos 899 

seis meses sem Assessoria Jurídica, até isso você vai sair ganhando Ismênia, você vai ter 900 

uma presidência com Assessoria Jurídica, que eu não tive, eu tive só por um tempo e depois 901 

eu não tive mais, então assim eu não gostaria de entrar nessas questões não gostaria 902 

mesmo mas eu gostaria de deixar bem claro para Sociedade Civil que nós representantes 903 

das organizações da Sociedade Civil precisamos sentar com vocês e explicar para vocês 904 

o nosso posicionamento tá porque isso pode afetar, mas eu também sei que a gente tem 905 

responsabilidade sobre isso; então, é importante dizer que isso hoje é um Sistema que tem 906 

uma leitura jurídica e que em nenhum momento essa leitura jurídica foi trazida para essa 907 

discussão, nenhum momento isso foi trazido então assim, eu fico muito tranquila que eu sei 908 

que eu estou num território de muitas possibilidades, mas eu gostaria muito de dizer assim 909 

e aí eu estou falando Josefa, Ju, tem coisas que não tem parceria ou é certo ou é a 910 

legalidade da execução, e eu sou uma leiga nisso, mas eu entendo que algumas coisas 911 

precisam ser explicadas. E aí eu pediria para vocês olharem para ver se vocês não tenham 912 

nenhuma dúvida porque não adianta nada a gente apresentar aí olha isso, não é assim que 913 

o negócio funciona não, nós somos Conselheiros. Presidente Ismênia diz: eu tenho uma 914 

pauta grande, mas Juliana pode falar porque acho que estava a matéria na Comissão, 915 

respingou de alguma maneira, de alguma maneira.... o Silvano também de mão erguida.... 916 

na verdade, a gente precisa avançar porque pela pauta que eu não sei como que está, eu 917 

não estava nas outras Ordinárias, se vai até às 2 horas porque está bem alongado e nós 918 

temos várias devolutivas dos grupos de trabalho, então eu queria saber o posicionamento 919 

do Silvano que colocou esse Reexame, não é isso? Silvano diz: na verdade o exame foi 920 

posto por quatro conselheiros representantes da Habilitação, Assistência, Cultura e Justiça. 921 

Presidente Ismênia diz  sim não temos que “descer nada goela abaixo”,  mas tem que ver 922 

a questão jurídica mesmo, acho que esse lugar que a Izabel falou da orientação jurídica; 923 

essa insegurança a gente fica de onde foi? por que foi? eu acho que isso não é ambiente 924 

que a gente tem que ultrapassar; então eu não sei Bel se tua proposta é manter ou não, 925 

mas eu sou a favor do reexame nesse sentido de que pelo que vocês falaram a gente 926 

precisa recolocar para continuar, a gente tem que ter posicionamento  e responsabilidade. 927 

Juliana Vieira diz eu enquanto Conselheira eu fui muito contemplada com a fala da Izabel 928 

de tudo porque eu acompanhei parte disso depois eu saí de férias, mas eu sei que tudo é 929 

muito examinado na questão de documentos, legislações e decretos, então me sinto muito 930 

bem contemplada; eu acho que a fala da Bel a respeito, a gente não pode enquanto 931 

Conselheira ter essa pressão nessa questão de urgência de aprovação sem uma análise, 932 

é meu nome que está lá, é o nome da Bel, é o nome da Josefa e isso eu me recuso a fazer; 933 

eu estou falando enquanto Conselheira. Eu fico pensando que essa discussão não tem que 934 

ter pautada aqui, eu acho que tem que ser igual ela falou em outro lugar, a gente enquanto 935 

trabalhador do SUAS, não tem tempo de frequentar todos os lugares, todas as comissões, 936 



eu sou uma trabalhadora antes de tudo, então se tiver uma reunião extraordinária sobre 937 

isso eu vou me atentar de participar, mas não dá para eu estar em todos os lugares, até 938 

porque eu tenho que atender as demandas dos usuários e famílias da Instituição que eu 939 

trabalho; eu queria levar esse ponto, acho que é importante eu acho que o reexame não 940 

pode ser benéfico para um lado ou para o outro, a gente tem que fazer uma linha que seja 941 

para todo mundo, não dá para por causa da urgência; temos um papel enquanto 942 

Conselheiro, está lá nas nossas atribuições a gente analisar, a gente fiscalizar e eu não vou 943 

enquanto Conselheira sofrer uma pressão de alguma coisa que chegar e ter que aprovar 944 

rapidamente, primeiro porque nunca chega no prazo que tem que chegar ou não chega, 945 

então a gente tem que começar conversa daí se chegar, qual que é o prazo? tudo isso, 946 

porque eu não vou eu me recuso enquanto Conselheira sofrer pressões mesmo com 947 

reexame; se chegar fora do prazo a gente vai continuar discutindo, analisando, porque a 948 

gente também tem que ter o tempo; olha a questão dos Benefícios Eventuais foi maior 949 

pressão dentro da Comissão de Política, cadê a questão da legislação, a implementação? 950 

isso que a gente ainda está em época de pandemia. Então, são coisas que são 951 

questionáveis, a teoria é uma, mas a prática a gente vê que é outra então eu enquanto 952 

Juliana queria deixar isso aí muito bem documentado, porque eu estou como Coordenadora 953 

da Comissão de Política e vejo que a prática não condiz com a teoria que a falada. Josefa 954 

diz: e a gente precisa estar devidamente esclarecida, estamos fazendo questionamentos 955 

com relação a isso há muito tempo e as respostas não estão vindo claras e objetivas. 956 

Presidente Ismênia diz: eu também de alguma maneira acho que é isso nesse lugar e 957 

acho que tem que ter todos os posicionamentos mas também não pode ter vácuo de 958 

informação e posicionamento, tanto do Poder Público como da Sociedade Civil; já sei que 959 

esse é uma matéria importante já estou me apropriando,  também quero ter a minha visão, 960 

eu acho que a gente aqui não está se encontrando para  colocar como eu falei “goela 961 

abaixo”; a questão do recurso é uma coisa importante, mas não é determinante, eu acho 962 

que antes disso precisa existir uma relação -  parceria é isso, você vai trazer, nem tudo 963 

você vai gostar, e também prazo tudo isso; o que eu senti que a gente precisa é  junto com 964 

o Conselho, enquanto Conselho repactuar  essa relação mesmo, de ambos os lados, mas 965 

que o Poder Público também nos ajude com a apropriação mais determinada das 966 

informações, porque tudo fica no paralelo; eu também já ouvi  coisa no paralelo sem estar 967 

aí e isso não é bom para ninguém. Silvano diz: a gente podia deliberar a respeito de um 968 

teto da reunião. Presidente Ismênia diz: realmente precisamos ver se vamos nos alongar 969 

na pauta dos assuntos. Silvano diz: algumas observações que eu acho importante 970 

esclarecer, quando a Juliana traz, e eu acho que é importante contribuição Juliana, de fato 971 

essa discussão precisa ser discutida na Comissão mas até fiquei surpreso com a 972 

quantidade de informações que a Izabel trouxe, uma vez que nós já havíamos discutido na 973 

Comissão no que se refere ao reexame; então para mim essa questão tinha ficado 974 

esclarecida lá dentro da Comissão, mas aí quando ela  problematiza de novo, eu acho 975 

importante ressaltar que ela tem posicionamento dela no que se refere Assessoria Jurídica, 976 

mas o término  da assessoria jurídica que era fornecida foi uma opção da própria Izabel 977 

enquanto Presidente, uma vez que ela não concordou com assessoria jurídica da pessoa 978 

da doutora Kelly,  mas isso aí tem um processo próprio que está sendo discutido e como 979 

ela apontou, vai levar para Comissão própria deve ser discutido dentro da comissão. Assim,  980 

não tem pressa, eu acho que existe uma relevância, a matéria é urgente, mas como eu 981 

disse o processo vai ser aberto. Essa questão inclusive desculpa Izabel mas eu acho que 982 

é desnecessário vocês querem expor o Geziel na reunião Ordinária no que se refere a 983 

disponibilização do processo, porque isso já foi discutido por nós dentro da Comissão; 984 

houve aí talvez um equívoco na forma, na condução da disponibilização do processo, mas 985 

isso chega a ser um pouco desleal porque isso ficou bem claro no sentido de que nós, eu 986 

Silvano, me dispus, já tinha dito isso nessa reunião, mas a gente se dispôs a mudar 987 

sistemática uma vez que existiam há justificativa para liberação do processo de forma 988 



temporária; então, é acho que assim se a gente vai conduzir o processo, conduzir o 989 

Conselho de forma positiva a gente precisa ter um pouco mais de cuidado nisso, uma vez 990 

que isso já foi esclarecido. De forma geral no que se refere ao reexame, repito que o 991 

processo vai ser disponibilizado e acho que a gente tem relevância sim o reexame porque 992 

quem perde é o usuário com os efeitos; com relação a que foi deliberado, existe algum 993 

equívoco de interpretação, houve a o equívoco no sentido de que surgiram dúvidas, a 994 

resposta foi apresentada e aí a resposta pode não ter sido satisfatória, mas ela foi 995 

apresentado; dessa discussão ensejaram dúvidas e das dúvidas ensejaram o resultado;  996 

por isso que foi trazida a discussão novamente para que a gente sente, se precisar 997 

pessoalmente, presencialmente, a gente mostre e se tiver erro as pessoas que erraram 998 

elas vão se responsabilizar pelos seus erros; então eu acho..... Presidente Ismênia diz: 999 

qual a proposta efetiva que efetiva para a gente avançar?  Silvano diz: eu acho que assim 1000 

essa discussão do reexame vai ser levada para dentro da Comissão; é nesse sentido a 1001 

proposta.    Izabel diz:  lembrar que isto é um Conselho, que todos nós, tirando o Usuário,  1002 

que é Usuário da política, todos nós temos função, função de lugar de trabalho, então não 1003 

é o Geziel, mas a função que executa de secretário-executivo é essa discussão que está,  1004 

não é a Dra.  Kelly, mas a questão dela ser procuradora do município e tem um 1005 

representante que era   vice-presidente; não são as pessoas, porque as pessoas eu adoro 1006 

elas eu adoro, só que essas pessoas a gente precisa tirar isso do pessoal, não são as 1007 

pessoas, elas exercem função, não é o Pedro, não é Cida, não é a Gisleide, não é ninguém 1008 

dessas pessoas que eu adoro essas pessoas, só que as pessoas estão em cargos é isso 1009 

que esse Sistema em Campinas precisa avançar e esses cargos representam funções que 1010 

tem que ser executadas é isso que eu falo o tempo inteiro, eu fico muito nervosa e muito 1011 

triste quando a gente ainda quer voltar num processo que nós já superamos enquanto 1012 

Conselho; as pessoas exercem cargo, se fosse assim eu não ser amiga de ninguém, da 1013 

Jane, da Darcy,  isso é muito sério pessoal... Presidente Ismênia diz: cargo não  significa 1014 

que você não vai fazer o que a Lei pede..... Izabel diz: nesses cargos as pessoas tem 1015 

função,  eu tenho função e eu sei o que represento quando venho para cá,  eu sei que 1016 

represento , precisa ficar claro,  a política pública e o sistema único da Assistência Social; 1017 

é nesse lugar que eu navego e hoje eu fico muito tranquila de estar no Conselho com tanto 1018 

decreto-lei e que isso tira as nossas discussões do pessoal; eu acho que eu só precisava 1019 

eu adoro as pessoas adoro mesmo que são pessoas boníssimas que quero levar para vida, 1020 

mas tem funções dentro disso, eu acho importante, mas eu entendo que o reexame é para 1021 

quem precisa olhar o processo, por isso que nem um momento enquanto Presidente eu me 1022 

opus,  primeiro que Regimental, segundo que é importante, mas para pedir o reexame, os 1023 

quatro que pediram o reexame estavam na última reunião do Conselho, da Comissão de 1024 

Finanças, que encaminhou para aquilo que que foi aprovado; tá então eu também tenho 1025 

essa dúvida, que dúvida que teve no processo que não resolveu na Comissão? É legítimo 1026 

isso porque os quatro que pediram foram os quatro que, um é da Secretaria que o suplente 1027 

hoje está aqui, mas deixou de vir duas reuniões; é entender essa dinâmica, porque hoje a 1028 

experiência desse lugar me dá essa compreensão da leitura política que tem por detrás 1029 

disso, isso me preocupa, é a primeira vez que eu trago isso, porque eu venho toda inocente 1030 

todo dia fazer a defesa de uma política pública de direito, todo dia eu faço, todo dia é esse 1031 

exercício que a Sociedade Civil vem, mas eu também ouvi pessoas que nem Ismênia tem 1032 

ouvido dizer, olha isso politicamente não é, mas isso nunca teve na mesa da Sociedade 1033 

Civil; nunca fizemos essa discussão, porque a defesa que nós fazemos é de uma política 1034 

pública todos e uma política pública de Estado, olha que maravilha isso, o trabalho que 1035 

executo é a Gestão que encaminhou; eu estou nesse momento da minha vida, eu não estou 1036 

num momento de política partidária, não sou ligada a Partido nenhum, eu nunca fui filiado 1037 

a Partido, porque eu escolhi ser uma Assistente Social, no dia que eu me filiar a um partido 1038 

eu não posso estar nesse lugar, porque aí eu vou ter outros interesses..... até meu nome já 1039 

esteve envolvido nisso de quem eu defendo, é um absurdo isso é um absurdo porque não 1040 



me conhece, eu precisava dizer isso. Presidente Ismênia diz: eu também não abre mão, 1041 

cada um que tá aqui tem a sua trajetória eu acho que  é uma matéria que me parece que 1042 

precisa ser revisitada para se rescrever qual o caminho que a gente vai seguir, o Poder 1043 

Público Tem sim que ter a clareza de como ele encaminha, no prazo que ele encaminha, 1044 

para dar segurança jurídica, não é usuário, a gente não entende, então a gente tem que 1045 

reconduzir, então Silvano com a sua proposta encaminhar para a gente colocar, eu 1046 

particularmente que estou chegando agora, mais do que nunca vou querer, porque uma 1047 

matéria altamente importante que pelo teor que é a Izabel traz de preocupação, é 1048 

necessário inclusive verificar como que está sendo tratado, e essa desconfiança que gera, 1049 

agente tem que superar para poder caminhar porque o SUAS não pode viver disso e nós 1050 

não estamos falando dos recursos só, estamos falando de como a gente caminha junto na 1051 

construção, inclusive impedindo que qualquer outra coisa que sobreponha a execução e o 1052 

aprimoramento e luta de aprimoramento; também acho que não é só o Gabinete, todo 1053 

mundo que tem que começar a dar cara, não é só nós conselheiros, todo mundo tem que 1054 

começar a estar mais, porque nós estamos numa fase de fortalecer muito mais os 1055 

mecanismos jurídicos que já existem inclusive para normatizar a Assistência  Social e a 1056 

relação dela com o Poder Público no Sistema, mas temos também que aperfeiçoar para 1057 

que não seja este o maior impeditivo da gente avançar; que é um estresse, e o Conselheiro 1058 

tem que avançar. Izabel diz: isso não é a primeira vez que a gente coloca na mesa da 1059 

Sociedade Civil, não é uma questão técnica, e eu gostaria de deixar isso claro o DOAS 1060 

trabalha muito bem, DOAS e Vigilância, parabenizar porque é um processo histórico nessa 1061 

cidade de uma competência, de uma técnica, de um olhar, de um cuidado, mas a gente 1062 

precisa nesse momento olhar para o Fundo e ver como é que eles se dialoga com essa 1063 

questão técnica que se apresenta através de Diagnóstico pelo DOAS e que nunca temos o 1064 

Orçamento que faça esse diálogo. Presidente Ismênia diz: o orçamento não está 1065 

representando o plano, que tecnicamente você está colocando que não está correto? Izabel 1066 

diz: isso não acontece desde 2020. Presidente Ismênia diz: entendo, mas você está 1067 

dizendo que isso tá muito mais, inclusive no próprio plano...... Izabel diz: a Comissão de 1068 

Política fez uma série de perguntas.  Presidente Ismênia diz: Eu acho que a gente precisa 1069 

avançar, tem o plano Municipal que a Izabel trás que está na Pauta, os Relatórios de Gestão 1070 

que a Ju parece que falou que tem, aí a gente tem uma ata, e  tem essa matéria do 1071 

Reexame que eu acho que a gente já tem proposta, eu só queria que todos votassem se 1072 

tudo bem. E para essa discussão Bel, eu acho que tem que sanar,  tem que mergulhar 1073 

nesse universo que eu acho que não é matéria resolvida para todo mundo como a Juliana 1074 

tem colocado, e a própria Josefa parece que tá mais ciente disso e o Poder Público também 1075 

tem que estar mais ciente. Mas eu acho que precisamos avançar, a pauta está grande; até 1076 

preciso contratar o horário e também respeitar o trabalho desses grupos de trabalho que 1077 

estão trazendo a matéria; Então eu queria que o Silvano finalizasse e a gente já vai voltar 1078 

ali para pactuar ai e ver se é o suficiente para poder dar conta do restante, que é tão 1079 

importante quanto as demais matérias anteriores; a gente se alongou um pouco. Silvano 1080 

diz: Ismênia, na verdade eu acho que a minha fala já foi concluída no sentido de retomar a 1081 

discussão na Comissão; reitero a  proposta de estabelecermos um teto e  embora a pauta 1082 

seja extensa e se os Coordenadores apresentaram como matéria de urgência para gente 1083 

caminhar e definir um teto e sei lá, de repente realizar uma extraordinária ou  levar para 1084 

próxima ordinária; Presidente Ismênia diz: eu também proponho um teto, não sei se daria 1085 

eu acho que as matérias que estão aqui, eu acompanho os conteúdos, que alguns dos 1086 

meus colegas, é super importantes as Comissões, a política, a finança e até para não ser 1087 

corrido as coisas, para se apreciar, votar sem o cuidado, eu também daria para a gente 1088 

fazer uma extraordinária, pode ser ? eu sei que é difícil eu também estou no meu trabalho,  1089 

continuo trabalhando só vou me meter mais na linha lá do Departamento, porque não dá 1090 

para ficar longe. Juliana Vieira diz: eu particularmente saio de uma reunião de equipe para 1091 

vir aqui, esse dia já estou aqui para isso, então fica complicado ter várias reuniões..... tem 1092 



gente da sociedade civil que quase perdeu emprego pelo tanto que se dedicou a esse 1093 

Conselho, tem gente ficando doente, então vou com calma nisso; discussões não tem que 1094 

ser feita aqui tem que ser pautada dentro das Comissões por isso que tem as Comissões 1095 

e a gente vê que não é todo mundo que tá dentro das Comissões, então tem que partir daí, 1096 

porque senão vai ter discussão aqui né e não que a gente tem que estar em todos os 1097 

lugares né também concordo, mas a gente tem que tomar esse cuidado que é que vira o 1098 

espaço de discussão e não é. Silvano diz: eu concordo plenamente com você Juliana, para 1099 

mim até foi surpresa, não era para ter pautado o reexame, já tinha sido conversado; Juliana 1100 

Vieira diz: desculpas porque eu pedi esclarecimento enquanto Conselheira porque eu não 1101 

estava presente e assim se tiver que votar algo eu queria ter entendido e esclarecer para 1102 

os demais também que estão aqui o que que é isso, então eu tive esse cuidado enquanto 1103 

conselheira, porque eu não voto em que eu não SEI então como eu não estava, eu preferia 1104 

que você falasse, até peço desculpa foi essa questão que acabou ocasionando, eu acho. 1105 

Silvano diz: necessário, mas acho que a gente precisa também se atentar ao Regimento 1106 

porque as discussões realmente devem ser pautadas na comissão e aqui, aí existe uma 1107 

linha tênue entre entrar para votar e voltar, porque a reunião é para deliberar, todo mundo 1108 

tem seus afazeres.  Presidente Ismênia diz: a partir do que a Juliana colocou e acho que 1109 

a principal motivo da Reunião Ordinária são votos, são apreciações  e deliberações, eu só 1110 

pediria para ver se as pessoas que representam as comissões todas aqui, se acham que 1111 

meio-dia, uma hora é o suficiente, para gente estender, eu não vi ao tempo da matéria e a 1112 

gente daria conta de todas as agendas, nós irmos até uma hora da tarde? Juliana Vieira 1113 

diz: consigo até uma meio-dia e meia depois eu tenho que sair, tenho outro compromisso. 1114 

Izabel diz: eu preciso sair meio-dia. 3. RELATO DAS COMISSÕES : Silvano diz: da minha 1115 

parte enquanto o coordenador de COMISSÃO DE FINANÇAS, era mais essa questão de 1116 

esclarecida e aí tem uma questão que não daria para deixar passar que eu acho que é mais 1117 

para dar ciência do Conselho porque existe uma comissão formada para esta finalidade, 1118 

QUE DIZ RESPEITO A COMISSÃO ELEITORAL(ítem 7 da pauta), nós abrimos um novo 1119 

processo eleitoral para recomposição da paridade não houveram inscrições e a proposta 1120 

que eu trago é que os trabalhos da comissão sejam contínuos precisa ser refeito o 1121 

cronograma dos atos da comissão, eu me comprometo a dar ciência para os demais 1122 

conselheiros desse cronograma e para dentro da comissão formada por este conselho nós 1123 

seguimos o processo eleitoral. COMISSÃO DE INSCRIÇÃO E NORMAS a Coordenadora 1124 

Elisandra diz que no dia 19 de abril reuniram às 14 horas a reunião ela foi presencial e 1125 

virtual. Nessa reunião fez várias levantamento das demandas e as demandas internas e já 1126 

encaminhou para Secretaria Executiva e para deliberação do colegiado de hoje o protocolo 1127 

da OSC Centro de Apoio Neandro Silva com  solicitação para inscrição no Conselho a 1128 

comissão analisou os documentos e traz parecer desfavorável. Diante disso o Conselho 1129 

RESOLVE ACATAR o parecer da Comissão de Inscrição e Normas e INDEFERIR o 1130 

requerimento de inscrição no CMAS do Projeto Social Música de Casa (Centro de Apoio 1131 

Neandro Silva), CNPJ 24.625.739/0001-57, visto que a instituição tem em suas ações 1132 

principais a Arte e a  Cultura e atividades não correlatas a política de Assistência 1133 

Social  conforme  disposto na tipificação  e NOB SUAS e  RH. A presente Resolução foi 1134 

aprovada com 12 votos “sim”, nenhuma abstenção ou voto contrário. Registra-se que não 1135 

votaram por terem pedido permissão para ausentarem-se da Reunião os Conselheiros: 1136 

Fernando, Andréa Maria. Elisandra também diz que as demandas internas foram 1137 

encaminhadas para a Secretaria Executiva, que reafirma que o Relato da Comissão foi 1138 

encaminhado por e-mail para todos os Conselheiros. Josefa diz que  queria colocar a 1139 

necessidade da participação de outros Conselheiros, principalmente do Poder Público 1140 

porque Josefa e Elisandra têm feito todo trabalho praticamente sozinhas; quando a Izabel 1141 

não consegue entrar na Comissão é só as duas tá fazendo visita, coordenando, fazendo 1142 

relato; então é importante a Presidência ter essa ciência pois a Comissão demanda muito 1143 

tempo é muito trabalho. Presidente Ismênia ressalta que é uma comissão que tem a ver 1144 



com habilitação ou não no Sistema, então só por isso ela tem desdobramentos que 1145 

precisam também desse olhar. Secretário Executivo diz que a colocação da Josefa é 1146 

muito especial porque inclusive tem mais duas ou três liberações que ficaram para Junho 1147 

porque a Josefa estará em merecida férias e a Elisandra ficará praticamente sozinha, então 1148 

se tiver mais conselheiros para cooperar, algumas coisas a Elisandra dá para andar ainda 1149 

no mês de maio, mas se não, ficará só para junho. Presidente diz vai sentar agora com os 1150 

meus pares que são da gestão e colocar as minhas questões e essa é uma. Elisandra 1151 

agradece dizendo que já tem colocado essa questão as meninas já vem colocando pela 1152 

necessidade de que estão realmente bem sozinha, mas conversando sobre esse espaço. 1153 

COMISSÃO DE POLÍTICA E LEGISLAÇÃO – a Coordenadora Juliana Vieira diz que vai 1154 

fazer relato breve, justifica de ter enviado do relato ontem somente, a gente teve um feriado  1155 

que atrapalhou um pouco nosso andamento, mas a gente sempre costuma entregar, a 1156 

Josefa é a relatora de quase todas Comissões e faz um trabalho  essencial, até trabalhou 1157 

no feriado. A Comissão de Política se reuniu no dia 20 de abril, às 9 horas; essa comissão 1158 

mudou suas reuniões para a 4ª. quarta-feira do mês, mas como está no relato, nem sempre 1159 

poderá ser na 4ª. quarta, pois vai coincidir ser na semana da reunião ordinária do Conselho, 1160 

então a comissão vai ter que ser antes às vezes. As pautas foram o PMAS 2022 a 2025; 1161 

conforme os processos sei 20220002885935 o Relatório de Gestão de 2020; o Balanço da 1162 

Comissão de Política e Legislação no mandato da Presidente da Sociedade Civil, o 1163 

Planejamento da Comissão de Política e Legislação; tivermos os informes sobre a questão 1164 

da Nota de Repúdio dos Conselheiros Municipais de Assistência Social de Campinas 1165 

representantes das Organizações da Sociedade Civil e dos Usuários em defesa do sistema 1166 

do SUAS e a questão do Decreto 21932 de 28 de Janeiro de 2022 que dispõe sobre o 1167 

cadastro de voluntários para distribuição de alimentos a população de vulnerabilidade 1168 

social. A reunião começou às 9:12 da manhã falando um pouco do Balanço eu fiz um 1169 

balanço do histórico de tudo que a Comissão conquistou; a grande participação das 1170 

Entidades nessa Comissão, dos Usuários e de todos os Técnicos, Conselheiros, é uma 1171 

comissão mais frequentada, tem assuntos de interesses em comum. No balanço de 2021 1172 

eu trouxe a questão da acolhida para as instituições a questão do Covid, a questão do 1173 

avanço que teve com questão da segurança alimentar que saiu dessa a comissão; os GT 1174 

que foram formados, LDO  que trabalhou muito pela questão da ampliação do orçamento 1175 

do repasse para as entidades, houveram muitas reuniões extraordinárias, reuniões a 1176 

respeito dos Benefícios Eventuais que foi um processo democrático com a participação do 1177 

MP, a questão de 220 mil pessoas em situação de vulnerabilidade que são os dados 1178 

trazidos pelo próprio cadastro único,  a comissão tratou da questão da vacina para toda a 1179 

rede SUAS; as notas técnicas a gente também acolheu as Instituições, a gestão veio para 1180 

esclarecimentos né sempre aberto também quando a gente convidou e a gente falou em 1181 

2022 da continuidade das discussões dos Benefícios Eventuais e a Comissão ainda 1182 

aguarda a resposta sobre a legislação desses benefícios, até agora não teve resposta e a 1183 

gente teve uma grande pressão dentro da Comissão, então dentro da Comissão e aqui eu 1184 

solicito um esclarecimento, algo que possa levar para dentro da Comissão, uma resposta 1185 

como está esses benefícios eventuais; com a respeito do PMAS 2022, então a gente 1186 

conversou e o relatório de gestão a questão da morosidade da entrega do relatório da 1187 

gestão que dificulta a discussão dentro da comissão; a irmã Cacilda trouxe uma questão 1188 

que já foi discutida na outra gestão, mas ela vai ser retomada conforme o nosso 1189 

planejamento dentro da Comissão que a respeito do Decreto da Lei do Marco Regulatório 1190 

que ocasiona o ônus para as instituições a respeito das rescisões dos funcionários; foi muito 1191 

discutido anteriormente, mas é bom deixar claro aqui que não teve resposta foi instalado 1192 

que teve um dia que interno mas também a gente não teve resposta de como foi esse 1193 

andamento, como finalizou e não e não pudermos enquanto  Conselheiro do CMAS, 1194 

participar desse GT interno sobre essa discussão. Presidente Ismênia diz da perspectiva 1195 

da revisitar a legislação, parecer jurídico para poder fazer isso. Também que vai conversar 1196 



com cada um representante das comissões para estar junto nos trabalhos, sem me 1197 

apropriar das questões. Juliana diz: você já está convidada a estar na Comissão. 1198 

Presidente Ismênia pergunta se tem participação de representação do DOAS. Vocês estão 1199 

cuidando da política pública é isso? Juliana Vieira diz que é importante colocar que 1200 

estiveram com a Secretária no início do mandato e ela falando que se faria muito presente 1201 

ela e os outros dos outros órgãos tanto o DOAS, como a Vigilância; eles estiveram presente, 1202 

mas no momento que foi solicitado, numa pauta que fosse de interesse da própria Gestão. 1203 

Presidente Ismênia diz eu acho que não dá para ser sempre porém,  vocês são de 1204 

organizações sociais e na verdade estão tratando da Política pública, então eu agradeço 1205 

vocês dar essa visibilidade e como eu disse a minha Secretária, ao Silvano que é meu 1206 

colega e a Cida eu acho que a gente tem um papel de recompor a maneira que a gente vai 1207 

construir junto e trazer as matérias fundamentais e acredito que você viu a clareza de que 1208 

não é vocês que demandam, vocês que pautam, mas a gente pauta aquilo que ainda é 1209 

ausência ou necessidade que não é vista. Então obrigado por trazer isso, porque é 1210 

cansativo tudo, se a gente for ficar só no embate assim eu acho que a gente não faz coisa, 1211 

mas eu entendo que às vezes é necessário. Josefa diz que importante registrar que é a 1212 

Comissão que mais tem participação da Sociedade Civil, tanto que precisa criar um link de 1213 

presença no dia da reunião pois não dá conta de digitar o nome de todos;  as pautas que 1214 

vêm para essa comissão ela é construída no coletivo da sociedade civil, das entidades, 1215 

representantes de CRAS, todos que querem participar dessa cidade traz a pauta e ele é 1216 

acolhida e  partir daí são feitas todas as discussões, por isso que ela é uma Comissão que 1217 

o relato é sempre imenso. Presidente Ismênia diz entender importante recompor essa 1218 

forma de se trabalhar junto . Juliana Vieira diz da  importância dos documentos chegou o 1219 

orçamento de 2022 e tentar antecipar o orçamento de 2023, mas com uma proposta de 1220 

fazer junto,  da comissão participar junto na construção desse orçamento, visando o PMAS, 1221 

a lei dos Benefícios Eventuais, a lei do SUAS, fazendo uma conversa entre todas as 1222 

legislações que já passou aqui por essa Comissão e aí o Silvano destaca a importância de 1223 

documentar essa proposta.  E aí eu enviei  essa proposta como outras, que eu vou colocar 1224 

aqui. o PMAS a discussão sobre o relatório de gestão não foi finalizada por conta do caso 1225 

foi muito restrito , a comissão havia planejado para essa reunião devolutiva da Gestão sobre 1226 

os questionamentos e que seriam enviados para a Gestão porém, por conta do meu período 1227 

de férias, a Comissão definiu a gente voltou aos questionamentos fazer com que as 1228 

questões fosse de uma maneira muito bem elaborados para que fosse  enviadas para 1229 

gestão para responder. Foram colocadas no SEI para enviar resposta antes da próxima 1230 

reunião da Comissão de Política. Nesse momento nem se chamou os representantes da 1231 

gestão, porque a gente entende que se responder de uma maneira coerente, que a gente 1232 

consiga entender, nem precisa vir para comissão para uma discussão. então a gente já 1233 

seria contemplado. Sobre o Relatório de Gestão é de 2020 conversei muito e coloquei que 1234 

a preocupação é que conste no relatório de gestão de 2021 precisa constar no PMAS – os 1235 

documentos conversam - então relatório de 2020 ele traz metas para gestão 2021 e aí 1236 

agora a gente tá quase para receber o de 2021 eu preciso esperar para dar uma olhada do 1237 

que foi colocado como meta se foi implementado ou não,  e aí a preocupação é que a gente 1238 

está pensando nos próximos quatro anos do PMAS o acesso pela melhoria dos direitos e  1239 

quanto a dificuldade do acesso à aplicativos usuários , foi bastante relatado no próprio 1240 

relatório de gestão; eu fui incisiva em  falar que a parte financeira e orçamentária não está 1241 

sendo discutido dentro da comissão de política, está sendo dentro da comissão de Finanças 1242 

e Orçamento, mas o contexto e esse - essa conversa entre os documentos está sendo 1243 

pautada lá. O Silvano está participando ativamente das duas Comissões Política e 1244 

Finanças. Presidente entende importante esse olhar para o orçamento  e pergunta se 1245 

Comissão de Política dialoga a respeito do das deliberações da conferência. Juliana diz 1246 

que sim e não tem como não conversar. E quando ele chegar atrasado a gente tem que 1247 

esperar chegar o vigente ou do ano anterior para a gente fazer. Presidente Ismênia diz 1248 



que  é oportunidade de ter um diálogo com o poder público dos motivos para os quais o 1249 

atraso aconteceu; é uma coisa para poder ver qual vai ser o melhor caminho para não haver 1250 

grandes perdas, para nenhuma parte. Juliana Vieira diz que para concluir há a Nota de 1251 

Repúdio, sobre uma Live feita pela Secretária de Assistência que motivaram os 1252 

conselheiros representantes da sociedade civil elaborar uma nota de repúdio. Diz que a 1253 

Josefa contextualizou dentro da comissão considerando todas as demandas sociais 1254 

advindas de um período de pandemia onde a vulnerabilidade sim intensificou. Josefa diz 1255 

que a  Secretária de Assistência avisou que faria um pronunciamento oficial, divulgou nas 1256 

redes, ficou todo mundo nessa expectativa, os trabalhadores. Aí no final essa live era uma 1257 

brincadeira relacionada a um time de futebol, mas foi usado espaço da prefeitura, horário 1258 

de expediente público e a gente entendeu....e estamos expressando nosso pensamento de 1259 

ser brincadeira, mas durante período de trabalho, expediente público. Presidente Ismênia 1260 

pergunta se isso já foi divulgado, se é só para tomar conhecimento o Colegiado? Josefa 1261 

responde que sim, exato.  Juliana Vieira diz que a outra pauta em relação ao decreto da 1262 

questão de alimentos eu entendo enquanto coordenadora da comissão como está numa 1263 

outra instância, sobre isso eu entendo que sai da Comissão. Presidente Ismênia diz que 1264 

estamos numa secretaria que é Assistência Social, pessoa com deficiência, segurança 1265 

alimentar, são políticas  que se conversam todo momento, pois estamos falando do território 1266 

da família, que é pessoa com deficiência, que passa fome, eu entendo a luta de ter mais 1267 

uma secretaria, mas hoje quando não tem, a gente tomar cuidado ao analisar quando tira 1268 

da gente também o espaço da onde tá. Juliana Vieira diz que especificamente sobre esse 1269 

decreto eu tirei  da Comissão, mas as discussões a respeito de alimentos foram muito 1270 

pautadas e que saiu da Comissão um GT que trata sobre Segurança Alimentar.   Também 1271 

dois GTs  que não foram muito ativos por causa de tantas demandas que teve dentro da 1272 

comissão mas que agora o planejamento da comissão é que ele se fortaleça que um é a 1273 

questão do GT da proteção básica e outro é do SUAS (não são os nomes técnicos) então 1274 

esses dois GTS vão se fortalecer saindo da comissão para discutir especificamente sobre 1275 

essas duas questões e que consegue fazer esse monitoramento os GTs, todas as coisas 1276 

que saem consegue fazer o monitoramento . INTERFACE E ARTICULAÇÃO – Secretário 1277 

Executivo informa que não houve reunião dessa Comissão. GT SEGURANÇA 1278 

ALIMENTAR Josefa diz que foi feita uma reunião de avaliação, várias coisas relacionadas 1279 

à segurança foram avaliadas nesse dia então foi feito mais o relato já foi disponibilizado 1280 

para todos. Josefa também diz que oficializando que entra em férias, é a primeiras férias 1281 

do ano com saúde. Presidente Ismênia consulta se há alguma questão a ser colocada 1282 

por algum Conselheiro, alguma pendência, alguma dúvida. Consulta Secretário Executivo 1283 

sobre o Roteiro de Procedimento para participação nas reuniões virtuais, bem como 1284 

levanta para o Colegiado a questão da continuidade ou não das Reuniões virtuais. 1285 

Secretário Executivo explica que  esse assunto foi pautado em Reuniões Ordinárias 1286 

atrás, ficou para o secretário executivo a tarefa de elaborar alguns procedimentos para as 1287 

reuniões virtuais,  mas eu penso que se nós formos tratar de ter ou não reunião virtual eu 1288 

penso que esse assunto pode ficar para a próxima reunião. Presidente Ismênia pergunta 1289 

se  há alguma tratativa de manter reuniões virtuais e que propõe a retomada do presencial. 1290 

Secretário Executivo diz que é uma deliberação que precisa acontecer, mas não sabe se 1291 

seria esse o melhor momento para deliberar isso. Silvano diz que como vários conselheiros 1292 

precisaram sair não precisou sair eu acho que a gente pode definir depois, mas entende 1293 

pelo menos as reuniões Ordinárias serem presenciais, que sempre observando uma forma 1294 

de garantir que os usuários principalmente os usuários acessem, fornecer o transporte 1295 

devido, e as comissões, cada comissão se adéqua dentro da sua possibilidade. José 1296 

Carlos diz o problema da reunião presencial, eu acho que a virtual ela veio ajudar a 1297 

participação colaborar com a participação dos usuários, o Silvano colocou muito bem é o 1298 

problema da locomoção dos usuários, por isso que eu acho que é baixa participação do 1299 

usuário na reunião presencial, por conta disso, por conta da locomoção, tem esse problema, 1300 



então tem que se pensar nisso tá é garantir como falou Silvano de uma forma de garantir a 1301 

participação do usuário que tem extrema dificuldade de locomoção em função da região 1302 

que mora, do local que mora, o ônibus, o transporte é uma questão a se pensar. Presidente 1303 

Ismênia diz  que  é um indicador que dificulta, às vezes pode ter o passe, mas está-se 1304 

colocando outros pontos; e  de qualquer maneira vou eu vou tentar ver qual a melhor forma 1305 

para a gente consultar um a um, talvez pelo o google forms, para verificar, o presencial é 1306 

sempre importante para a gente poder ter mais racionalidade, para ter mais participação. 1307 

José Carlos diz o “tete a tete” , o olho no olho, e outra questão de por exemplo algum 1308 

documento a ser analisado já pode ser trazido no presencial. Presidente diz que vou ver 1309 

jeito de fazer a consulta e aí a gente retoma novamente, mas eu vejo que a Ordinária seria 1310 

muito importante para todos nós e algumas comissões também que pudesse, mas o usuário 1311 

é importante porque hoje para nós é muito importante cada vez mais ter mais usuários. 1312 

Registra-se que não houve reunião da Comissão de Formação Capacitação Comunicação 1313 

Divulgação. COMISSÃO DO BOLSA FAMÍLIA houve reunião, mas não há o relato, embora 1314 

não tenha tido deliberações e sim informações. Secretário Executivo diz sobre COMITÊ 1315 

INTERSETORIAL DE AVALIAÇÃO E MONITORAMENTO DO PLANO MUNICIPAL DE 1316 

PROMOÇÃO PROTEÇÃO E DEFESA DOS DIREITOS DA CRIANÇA E ADOLESCENTES 1317 

e para registro em Ata que o CMDCA fez uma consulta sobre a indicação de um membro 1318 

do CMAS para participar desse comitê; isso foi colocado para todos os conselheiros e a  1319 

conselheira Jéssica se colocou a disposição, então foi feito um ofício assinado pela 1320 

presidência Izabel indicando a Jéssica para a composição desse comitê. Encerramento: 1321 

Às 13 horas minutos a Presidente encerra a Reunião, agradecendo a presença e 1322 

participação de todos. Eu Geziel Antonio dos Santos, Secretário Executivo, lavrei a 1323 

presente ata que após lida e aprovada, segue assinada. Campinas 26 de abril de 2022.----1324 
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